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EL GOBIERNO BUSCA DEJAR ATRÁS LA CRISIS CRIPTO

Alivios para Milei: es 
ley la suspensión de las 
PASO y el FMI dio más 
señales del acuerdo
La división del peronismo y la UCR le permitió al Ejecutivo conseguir 
43 votos a favor. La comisión para investigar el Ll BRA Gate no prosperó

La titular del Fondo, Kristalina Georgieva, recibió en su oficina al 
Presidente y el ministro Caputo durante una hora. Buscan saldar diferencias

El Gobierno parece haber conse
guido, sobre el cierre de la semana, 
un objetivo nada menor: tratar de 
dejar atrás las repercusiones ne
gativas que generó el denominado 
LIBRA Gate. Más allá del clima 
hostil que denotaron los duros dis
cursos por la eventual responsa
bilidad de Javier Milei en el episo
dio, el Senado finalmente le dio 
dos buenas noticias. La primera 
fue el bloqueo de la comisión in
vestigadora del escándalo cripto, 
para lo cual fue clave lograr el vo
to de algunos legisladores radica
les. El segundo fue la sanción de la 
ley que suspende las PASO este 
año. La división de los bloques ma- 
yoritarios permitió llegar a ese 
punto, con 43 votos a favor, 20 
votos en contra y 6 abstenciones. 
Sobre el final del día, Kristalina 
Georgieva le dio más aire a la ne
gociación del acuerdo. Estaba cla
ro que la reunión no iba a permitir 
instancias definitorias, pero para 
el presidente argentino y Luis Ca
puto, la chance de insistir con sus 
argumentos al más alto nivel del 
Fondo siempre suman__p. 6,7 y 8

Javier Milei se reunió ayer con Elon Musk en Washington y le llevó de 
regalo una motosierra con la leyenda “Viva La Libertad Carajo”

LA CRISIS CRIPTO EVAPORÓ CUALQUIER CHANCE DE CONSENSO CON EL KIRCHNERISMO

Se cayó el pliego de Lijo: el Ejecutivo 
analiza reemplazos vía decreto

COTIZAR EN BOLSA, EL PRIMER OBJETIVO

El Banco Nación ya es 
sociedad anónima y se 
abre el proceso para que 
reciba capital privado

La Bancariay algunas entidades delagro 
creen que la transformación será negativa

El Gobierno avanzó ayer con 
un objetivo que tenía en men
te desde el diseño de la Ley 
Bases: la conversión del Banco 
Nación en sociedad anónima. 
Este cambio es considerado 
una puerta para el ingreso de 
capital privado, una vez que la 
entidad esté en condiciones de 
cotizar en la Bolsa de Nueva 
York (NYSE). Se asemejará, de 
este modo, al formato que tie
ne el Banco do Brasil o al más 
cercano Banco de Córdoba. De 
hecho este proceso lo lleva 
adelante su extitular, Daniel 
Tillard. En su visión, aumentar 
el capital del BNA es el único 
camino posible para incre
mentar el crédito a personas y 
empresas.__ p. 4,5yi4

Daniel Tillard, presidente del BNA, 
Explicó el proceso a EL Cronista

CTERA SE MUEVE CON APOYO DE LA CGTGremios docentes no arrancan las clases y Trabajo convocó a la paritaria ese mismo lunes
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otro golpe de efecto: 
investigará a los 
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El Gobierno va por otro golpe de efecto: investigará 
a los propietarios del complejo Costa Esmeralda

Horacio Riggi 
hriggi@cronista.com E

l Gobierno tiene como meta 
el superávit. En otras 
palabras quiere gastar 
menos en mantener al

Estado de lo que recauda y de lo que 
tiene que pagar por deudas financieras. 
Como contrapartida el 40% de la 
economía está en negro o no tributa. 
Hay más, el 80% de la recaudación 
están en manos de muy pocos 
jugadores.

Al esquema complejo descripto se suma 
otro no menos importante: los quebrantos 
presentados por empresas, varias de ellas 
vinculadas al agro, un sector que pide a 
gritos un tipo de cambio más competitivo.

Pero el Gobierno decidió no devaluar y 
como contrapartida, investigar a las 
empresas que presenten quebrantos. En 
definitiva, quiere saber de forma concreta 
si la compañía que se presenta en quiebra 
no puede pagar o no quiere pagar. Pero el 
ojo puesto en la recaudación no termina 
acá. También en su estrategia de sumar 
dinero a las cuestas del Estado, quiere dar 
un golpe de efecto apuntado a un lugar 
privilegiado: Costa Esmeralda.

Construido a la vera del mar y a 18 km 
de Pinamar (pero dentro del partido de La 
Costa), Costa Esmeralda es un complejo de 

1000 hectáreas de barrios privados, 
donde el valor de las casas (según el portal 
Zonaprop) va desde los u$s 170 mil hasta 
los u$s 3,5 millones. Pero en el complejo 
también hay varias viviendas que se 
alquilan. En este caso, y para este año, se 
ofrecieron casas para alquilar durante 
enero cuyos precios iban de u$s 4000 a 
u$s 15.000 la quincena.

Lo cierto es que la Asociación Civil 
Social y Deportiva Costa Esmeralda ya 
está bajo fiscalización. La Asociación es la 
que administra el complejo, no lo 
comercializa.

Construido a la vera del mar y 
a 18 km de Pinamar, Costa Es
meralda es un complejo de 
1000 hectáreas de barrios 
privados

El valor de las casas (según el 
portal Zonaprop) va desde los 
u$s 170 mil hasta los u$s 3,5 
millones, y los alquileres 
llegan a u$s 15.000 la quincena

¿Cuál es la sospecha del Gobierno? 
Que según el padrón de expensas que 
recibe la Agencia de Regulación y 
Control Aduanero (ARCA), lo que 
pagan de Ganancias los titulares de las 
casas de Costa Esmeralda no coincide 
con el valor de las propiedades. Al 
mismo tiempo, en el Gobierno creen que 
las casas en Costa Esmeralda están 
construidas en terrenos que tienen una 
cesión de derecho dentro de un marco 
de fideicomiso y que ese esquema 
permite evitar al fisco.

La investigación está en marcha y la 
idea del Gobierno es seguir cruzando 
datos para tratar de cazar’ evasores, o 
amedrentarlos, en todo caso.

La nueva batalla del Gobierno 
contra la supuesta evasión se da 
también en el marco de una suba en la 
recaudación fiscal. De hecho, en enero 
tuvo una mejora real del orden del 6% 
respecto de igual mes del año pasado, al 
registrar una suma superior a $ 15 
billones. En términos nominales, los 
ingresos crecieron 95,2%, según 
informó ARCA a principios de este mes.

Enero se trató del primer mes del año 
en el que ya se dejó de computar 
ingresos del Impuesto PAIS.

► LA FOTO DEL DÍA

Milei blindó 
a Caputo con 
un casco

El viaje del presidente Javier 
Milei a Estados Unidos generó 
varios momentos memora
bles para las redes. El primero 
de ellos fue la foto de su mi
nistro Luis Caputo, con un 
casco de fútbol americano, 
obsequió del Presidente. El 
origen de ese gesto estuvo en 
la confesión del funcionario, 
durante una entrevista con 
Daniel Parisini (alias @Gor- 
doDan), de que su película 
favorita era “El cielo puede 
esperar”. El film narra la his
toria de un jugador, encar
nado por Warren Beatty, que 
sufre un accidente antes de un 
partido del Superbowl y un 
ángel extrae su alma antes de 
su muerte. La imagen dio pie a 
innumerables metáforas, en 
medio del criptogate. Caputo, 
hincha de River, también re
cibió comentarios jocosos por 
los colores del casco.

CRÉDITO: REDX
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► OPINIÓN

Marcelo Elizondo
La instauración del

Especialista en negocios 
internacionales. Presidente 

de la ICC en Argentina competivismd

L
a economía mun
dial parece haber 
abandonado la 
propensión ma- 
yoritaria a la in
tegración supra- 

fronteriza (que diera lugar al 
progreso económico basado en 
la iniciativa de las empresas 
globales). Aquello que co
menzó después de la Segunda 
Guerra Mundial (con las insti
tuciones supranacionales, co
mo lo que hoy es la Organiza
ción Mundial de Comercio) y 
fue avanzando a través de las 
décadas a través de diversos 
pasos dados por la mayoría de 
los países (sea en el nivel glo
bal, multilateral, o regional) y 
que permitió la integración 
productiva internacional; está 
hoy en riesgo.

El crecimiento del comercio 
internacional planetario ocu
rrido desde mediados del Siglo 
XX -aun cuando ya los obstá
culos al integracionismo han 
comenzado hace alrededor de 
un lustro- ha generado, hasta 
ahora, enormes beneficios, in
cluyendo la extraordinaria 
transformación tecnológica, la 
mejora sustancial en la pro
ductividad de las empresas 
mundiales, el logro de mejores 
condiciones de bienestar de 
muchos países emergentes, la 
consecuente mejora en la cali
dad del empleo en numerosas 
actividades (porque en las em
presas globales las condiciones 
de trabajo mejoraron conside
rablemente) y, como marco de 
referencia de todo ello, el en- 
grosamiento de las cadenas in
ternacionales de valor (que 
subsumen el 70% de todo el 
comercio internacional plane
tario, según la OCDE).

En los últimos 30 años el 
arancel promedio en frontera 
para el comercio exterior en el 
mundo se redujo un 70%. Y la 
cantidad de acuerdos de libre 
comercio vigentes en el planeta 
(hoy es de 373 según la OMC, 
mientras eran menos de 100 
cuando empezó el Siglo XXI)

ILUSTRACIÓN: FRANCISCO MAROTTA

En 2024 el mundo logró el 
récord nominal histórico 
de comercio internacional 
entre todos los países de 
u$s33 billones, según la 
UNCTAD, que equivale al 
31,5% del PBI planetario 

integró cadenas de valor lo
grando grandes avances pro
ductivos, comerciales, tecno
lógicos y sociales. En 2024 el 
mundo logró el récord nominal 
histórico de comercio interna
cional entre todos los países 
(u$s33 billones según la UNC
TAD, que equivale al 31,5% del 
producto planetario, mientras a 
inicios del siglo XXI ese ratio era 
de 23%).

Todo se logró especialmente 
gracias a que las grandes eco
nomías del planeta han vincu

lado sus sistemas productivos 
(20 grandes países generan dos 
tercios de todo el comercio in
ternacional planetario).

Pero desde hace algunos 
pocos años (desde el Brexit, 
pasando por aquella primera 
victoria de Donald Trump, si
guiendo por la pandemia, con
tinuando por el agravamiento 
de las crisis climáticas y sus 
efectos y añadiendo las guerras 
y las tensiones geopolíticas), el 
espíritu vinculativo entre los 
países cambió.

Lo que hoy vivimos podría 
llamarse una era de “competi- 
vismo”: muchos países impo
nen restricciones para negocios 
entre sí, otros discriminan 
amigos de adversarios, ciertos 
mercados generan incentivos 
propios contra otros, algunos no 
cesan en reclamarse y objetarse. 
Y ahora, especialmente, Esta
dos Unidos (la mayor y más in
ternacional economía del 

mundo, con u$s28 billones de 
PBI, u$s4 billones de importa
ciones por año y u$s80.000 de 
ingreso per cápita) vocifera 
anticipando una era de endo- 
centrismo. La geopolítica se 
mezcló con la encomia, la tec
nología dejó de ser algo exclu
sivamente productivo y pasó a 
relacionarse con la seguridad 
nacional y la desconfianza se 
apodera del dialogo.

En verdad (pese a que, por la 
gran capacidad resiliente de las 
empresas globales, el comercio 
internacional sigue creciendo 
hasta hoy) el problema está 
generalizándose: muchos países 
ya no son tan liberales en fron
tera y por diversos motivos 
(incluyendo cambios en la opi
nión pública) comenzaron a 
modificar el marco de referen
cia. Así, la cantidad de medidas 
en frontera que obstruyen flujos 
de comercio aplicadas por di
versos países trepó hasta las

3200 en 2023 (en 2020 habían 
sido 1800).

El mundo, ahora, se en
cuentra ante un enorme desa
fío: la apertura internacional 
mayoritaria en el planeta ayudó 
a que el producto global se tri
plicara desde que comenzó el 
siglo (el comercio internacional 
total mundial se cuadruplicó en 
ese lapso y permitió que varios 
países emergentes como Méxi
co, India, Emiratos Árabes 
Unidos o Taiwán, adquirieran 
relevancia en la materia).

Pero esto parece estar cam
biando. Si a las restricciones al 
comercio impuestas por algu
nos se le sumaran retaliaciones 
en respuesta de otros, el riesgo 
es grande. La directora general 
de la OMC, Ngozi Okonjo- 
Iweala, ha hecho advertencias 
sobre los malos efectos que una 
política general de elevación 
arancelaria podría tener en el 
mundo: “las promesas de 
aranceles en frontera del pre
sidente de EE.UU. podrían de
rivar en guerras comerciales 
con consecuencias ‘catastrófi
cas’ para el crecimiento mun
dial”, aseguró.

Aun no es posible definir 
inexorablemente el futuro 
curso de los acontecimientos. Es 
altamente probable que (más 
allá de algunos comportamiento 
más extremistas, como el 
anunciado por Trump) lo que 
emerge sea un fraccionamiento 
en el que la internacionalidad 
ya no sea universal sino “entre 
amigos” y el comercio supra- 
fronterizo (como viene ocu
rriendo en los últimos tres 
años) tienda a centrarse en in
tercambios entre países aliados 
geopolíticamente y se reduzca 
ente adversarios.

Pero el clima de época se ha 
enrarecido. Curiosamente, co
mo parte del “enojo planetario” 
observado en diversas materias, 
el mundo esta cuestionando una 
de las llaves (no es la única) que 
ha permitido, en las últimas 
décadas, el mayor progreso de 
la historia para la humanidad..
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LIBRA gate
“No pueden hablar más de 
corrupción porque tienen un 
presidente corrupto. Vamos a 
pedir la interpelación de Karina 
Milei, para que venga al recinto 
a dar explicaciones” 
José Mayans
senador Unión por la Patria

Milei dio el primer 
paso hacia una 
posible privatización 
del Banco Nación
Este jueves el Presidente transformó al banco 
estatal en una sociedad anónima. En el horizonte 
de largo plazo figuran las cotizaciones de sus 
acciones en la Bolsa. La hoja de ruta libertaria

___ Julián Alvez
____jalvez@cronista.com

Tal y como lo venía preanun
ciando el Gobierno, el presi
dente Javier Milei transformó al 
Banco Nación en una Sociedad 
Anónima (SA). Esto se oficializó 
ayer, al publicarse en el Boletín 
Oficial el Decreto 116/25, que 
convalidó esa nueva forma ju
rídica, modificando a su vez su 
Estatuto.

Aunque hay casi una decena 
de empresas estatales que ya 
pasaron a ser sociedades anó
nimas, el caso del Banco de la 
Nación Argentina es particular: 
el Gobierno pretende hacerla 
cotizar en la Bolsa en el largo 
plazo. En el círculo presidencial 
incluso fantasean con la posi
bilidad de deshacerse de todo el 
capital accionario, algo que lo 
dieron a entender el año pasado 
y que no tuvo adhesiones de 
parte de los gobernadores. Los 
apoyos tampoco están ahora.

“La última fase será su pri
vatización. Por ahora se hará lo 
que se pueda”, indicaron desde 
Presidencia. Y es que al Banco 
de la Nación Argentina le queda 
un largo procedimiento para 
poder cotizar en Bolsa.

La primera estación será la 
Inspección General de Justicia. 
Allí harán la inscripción regis
tra! del Estatuto Social ante su 
Registro Público. La IGJ pedirá 
todos los requisitos adminis
trativos conforme a la Ley de 
Sociedades 19.550, la cual re
gula a las organizaciones em
presariales, entre ellas las so
ciedades anónimas.

El decreto firmado por Milei 
y Luis Caputo busca ser el pri
mer paso para abrir las acciones 
del BNA a la cotización en bolsa. 
Hasta el momento, el 99,9% de 
las mismas están en manos del 
Estado Nacional y un 0,1% de la 
Fundación Banco de la Nación 
Argentina.

Altas fuentes judiciales del 
Poder Ejecutivo afirman que 
Milei todavía no hizo ninguna 
privatización ni una apertura a 
la Bolsa. “Solo ha dado el primer 
paso que es su transformación 
en sociedad anónima”, afirman.

Aun así, aparece en el hori
zonte la futura cotización del 
BNA. La idea de los libertarios 
es, en primera instancia, repli
car el modelo del Banco do 
Brasil. Su cartera accionaria 
está conformada en un 50% por 
el Gobierno Federal de Brasil y 
un 49,6% con un capital flotante 
privado y un 0,4% de acciones 
propias.

La idea que maneja el presi
dente del BNA, Daniel Tillard, 
es cotizar primero en la Bolsa de 
Nueva York (NYSE). Esto se 
produce porque el volumen 
bursátil que se maneja en el 
mercado local es extremada
mente menor que el estadou
nidense. Aun así, aparece en el 
horizonte lejano que en algún 
momento lleguen los papeles 
del banco al Merval y para po
der hacerlo debe cumplir con el 
proceso de aprobación en la 
Comisión Nacional de Valores. 
Esto incluye todos los docu
mentos societarios, estados 
contables especiales, docu
mentos de compliance, entre

El Gobierno pretende 
hacerla cotizar en la 
bolsa y Milei desea 
deshacerse de su capital 
en el larguísimo plazo

El 99,9% del capital 
social lo tiene el Estado 
Nacional y un 0,1% es de 
la Fundación Banco de 
la Nación Argentina.

El caso del Banco do 
Brasil, que cotiza en el 
NYSE, es uno de los que 
más miran en las usinas 
libertarias

otros.
¿El Gobierno quiere el Esta

do ceda el 100% de sus acciones 
en un futuro? Las versiones son 
ambivalentes. “No creo que la 
idea de Javier sea hacer eso”, 
dice una fuente libertaria judi
cial. Mientras que dos personas 
de su círculo chico afirman que 
“el Presidente irá a fondo y no 
quiere que quede en manos del 
Estado”.

El decreto 116/25 deberá 
pasar a la Bicameral de Trámite 
Legislativo, donde hay amplia 
presencia oficialista y aliada 
que no dificultaría su sosteni- 
bilidad. “Se atiene al DNU 
70/23”, afirma un diputado 
enemistado con LLA. Se trata 
del artículo 48 que dispuso que 
las sociedades o empresas es
tatales se “transformarán en 
sociedades anónimas”.

Aunque hay una rama más 
heterodoxa del derecho admi
nistrativo que afirma que el 
BNA no debería pasar por el 
Congreso para privatizarse, los 
mismos comunicados del banco 
afirman que sí debe hacerse 
para ceder su control mayori- 
tario. También la Justicia lo dijo 
en un fallo del juez Ramos Pa
dilla.

BNA había sido incluido en el

mailto:jalvez@cronista.com
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Santiago Caputo 
se suma a la gira 
presidencial en 
EE.UU. para 
acompañara Milei 
a la CPAC

EL ASESOR FUE MUYCRITICADO POR INTERRUMPIR UNA NOTA CON EL MANDATARIO

El asesor Santiago Caputo tenía planeado 
viajar anoche rumbo a la ciudad estadouni
dense de Washington, para sumarse al presi
dente Javier Milei y el resto de la comitiva y 
acompañar al mandatario en su visita por la 
Conferencia Política de Acción Conservadora 
(CPAC). Se trata del segundo viaje a ese país en 

lo que va del año. El asesor ya estuvo durante 
el mes de enero en Miami y en Washington, 
como reveló La Nación, para reunirse con es
trategas del Partido Republicano y especia
listas de confianza. En esa ocasión estuvo con 
el exfuncionario del PRO Manuel Vidal que 
ahora trabaja en la estrategia de la Rosada.

Preocupa a un sector del campo el futuro 
del financiamiento para la producción

listado privatizador de la Ley 
Bases pero luego fue removido. 
Desde La Bancaria, presidida 
por el diputado de UP, Sergio 
Palazzo, denuncian que “el Go
bierno busca hacer un negocio 
de u$s 30.000 millones, que es 
lo que vale el banco”. Aunque 
faltaría mucho, la Bicameral de 
Seguimiento de las Privatiza
ciones no está constituida: fal
tan los integrantes del Senado.

Desde el lado de Tillard co
municaron que la conversión a 
S.A. habilitaría a ampliar los 
créditos a PyMEs y a familias. 
En la oposición afirman que lo 
que quieren hacer es cimentar 
el apoyo para después privati- 
zarla en el Congreso: “Van a 
endeudar el Banco Nación para 
financiarse a través de la emi
sión de Obligaciones Negocia
bles”.__

____Lucrecia Eterovich 

___ leterovich@cronista.com

Luego de no poder mante
nerla en la lista de sujetas a 
privatización o concesión de 
la Ley Bases, por medio del 
Decreto 116/2025, el Gobier
no dispuso la transformación 
del Banco Nación Argentina 
(BNA) en una Sociedad Anó
nima (S.A), lo que generó 
convulsión puertas adentro y 
en el campo.

Pese a que estaba en la 
primera versión de la Ley 
Bases (Ley 27.743), en los 
largos meses de negociación 
con los bloques dialoguistas, 
el oficialismo tuvo que ceder 
en que la entidad bancaria 
salga del “Anexo” para el pase 
a manos privadas.

En medio de $LIBRA gate, 
el Gobierno consideró que era 
el momento oportuno para 
insistir con el BNA, pero esta 
vez como S.A. “El Directorio 
del BNA adoptará las medidas 
que resulten necesarias para 
efectivizar la transformación 
prevista en el artículo Io de la 
presente medida y la consi
guiente inscripción registral 
del Estatuto Social ante el 
Registro Público a cargo de la 
Inspección General de Justi
cia”, establecieron en el artí
culo 2.

Y a pesar de que el presi
dente de la entidad, Daniel 
Tillard, aseguró en una en
trevista exclusiva con El 
Cronista en el pasado que 
buscaba más fondeo para 
crédito este 2025, la decisión 
de que el BNA se convierta en 
una S.A tuvo repercusiones 
ambiguas en el campo.

“Confiamos en que esta 
medida contribuirá a apoyar a 
los sectores económicos que 
invierten en nuestro país, un 
proceso que conlleva altos 
costos y escasa previsibilidad 
a la hora de realizar dichas 
inversiones”, afirmó el pre
sidente de la Sociedad Rural 
Argentina (SRA), Nicolás Pi
no.

Si bien aseguró que en los 
últimos años la entidad redujo 
su cartera crediticia para el 
sector, reconoció que ahora 
existe una clara decisión de 
volver a respaldar al produc
tor agropecuario. “Esto quedó

En la Federación Agraria 
consideran que podría 
ser el primer paso del 
Gobierno hacia la 
privatización del BNA

La Bancaria ya convocó 
a asambleas en horario 
laboral y pidió al 
Congreso la derogación 
de la norma

demostrado en el lanzamiento, 
hace algunas semanas, de la lí
nea de créditos para producto
res ovinos”, sostuvo.

Una postura diferente tuvo 
en la Federación Agraria Ar
gentina (FAA) donde entienden 
que el anuncio de S.A es el pri
mer paso hacia la privatización. 
“Expresamos nuestra profunda 
preocupación (...) desde nues
tra entidad, defenderemos hoy 
como siempre al BNA, porque 
ha sido y es columna vertebral 
del sector agropecuario y base 
inalienable del desarrollo del 
interior productivo”, escribie
ron en un comunicado.

Y si bien el Gobierno puede 
tener la “buena intención” de 
volverlo más eficiente, remar
caron, que históricamente el

BNA siempre tuvo superávit sin 
dejar de cumplir su rol social 
con el financiamiento a pro
ductores, las pequeñas y me
dianas empresas (pymes) y 
económicas provinciales.

Frente a la consulta de este 
medio a fuentes oficiales de la 
Unión Industrial Argentina 
(UIA), la Cámara Argentina de 
Medianas Empresas (CAME) y 
Asociación de Industriales 
Metalúrgicos de la República 
Argentina (ADIMRA) no existió 
una respuesta al cierre de esta 
publicación.

PUERTAS ADENTRO

La publicación del Decreto puso 
en alerta a La Bancaria. “Antes 
de volar a Estados Unidos, in
volucrado en la cripto estafa e 
incurso en asociación ilícita, el 
presidente Milei -de manifiesta 
inhabilidad- por un nuevo y 
anticonstitucional decreto 
transforma en S.A al BNA para 
privatizarlo desconociendo que 
el Congreso lo excluyó de esa 
posibilidad al tratar la Ley Ba
ses”, afirmaron.

Frente a ello, el Sindicato que 
lidera el secretario general, 
Sergio Palazzo, anunció asam
bleas en horario laboral para 
una primera etapa y en una se
gunda -a definir- sumarle la 
interrupción de actividades. 
Además del reclamo al poder 
legislativo por la derogación.-

mailto:leterovich@cronista.com
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NO HABRÁ PRIMARIAS NACIONALES EN 2025

Con bloques divididos, el Senado suspendió
las PASO y le dio una victoria al Gobierno

Laoposición quisoy no pudo imponer medidas por el escándalo de LIBRA

En una sesión tensa, la Cámara alta dio la sanción 
definitiva al proyecto que pausa la elección de 
candidatos para las legislativas. Según sus 
críticos, se ahorrarán u$s 150 millones

____Lucas González Monte
____lgonzalezmonte@cronista.com

El Senado dio sanción definitiva 
ayer por la noche con 43 votos 
afirmativos, 20 en contra y seis 
abstenciones, al proyecto de ley 
que suspende las PASO nacio
nales, sólo por este año. El sis
tema se había creado luego de 
los comicios de 2009 y, según 
los legisladores que votaron de 
manera afirmativa, no cumple 
con los objetivos planteados de 
mayor participación en la se
lección de candidatos y demo

cratización de los partidos.
La iniciativa que llegó de 

Diputados con un importante 
espaldarazo de votos en la Cá
mara baja distaba mucho de la 
que había presentado el Poder 
Ejecutivo, que había propuesto 
la eliminación de las PASO y 
una reforma profunda del sis
tema de partidos y electoral de 
la Nación. De aquellos más de 
60 artículos sólo quedaron 
cuatro, en buena medida por la 
presión de los bloques dialo- 
guistas que no permitieron al 
oficialismo imponer su idea.

Sin embargo, la suspensión 
-que trasgrede la histórica regla 
no escrita de no tratar modifi
caciones electorales en años de 
elecciones- puede considerarse 
un triunfo para La Libertad 
Avanza que, con minorías exi
guas, habrá conseguido, una vez 
más, uno de los objetivos de la 
convocatoria de extraordina
rias.

Al promediar la sesión, que 
se inició agitada por el intento 
fallido de la creación de una 
comisión para investigar al 
presidente Javier Milei por el 

caso de la Memecoin LIBRA, los 
voceros y articuladores de los 
bloques no tenían en claro 
cuáles serían los números fi
nales de la votación.

Una parte de eso se explica 
por la división que se eviden
ciaba en los distintos bloques. 
Tanto en el PRO, como en la 
UCR y en el peronismo kirch-

“Nos hemos alejado a la 
gente, no le dimos 
transparencia”, apuntó 
la senadora de UP 
Carolina Moisés

En totalfueron 43 los 
votos a favor de la 
suspensión de las PASO; 
20, en contra y seis 
abstenciones

nerista, se escuchaban mensajes 
contradictorios. De hecho, fue 
notorio que senadores como 
José Mayans o Juliana Di Tullio, 
presidentes de los dos bloques 
opositores mayoritarios no to
maron la palabra en el debate.

La miembro informante del 
Proyecto, la cordobesa Alejan
dra Vigo, puso como funda
mentos del proyecto el costo 
que implica llevar adelante las 
elecciones primarias, que se 
calcula en “u$sl50 millones”. 
“Este sistema no fue el mejor, 
tal vez no es lo mejor tratarlo 
este año electoral”, expresó la 
senadora del bloque de Pro
vincias Unidas y fundamentó su 
apoyo en un documento del 
Conicet que afirma que las Pri
marias “han generado alianzas 
inestables, que centran las no
minaciones en las cúpulas par
tidarias”.

Por el oficialismo, el titular 
del bloque, Ezequiel Atauche, 
señaló que solo diez agrupa
ciones políticas dirimieron el 
año pasado sus internas presi
denciales. “Sólo el 40% alcanzó 
el piso de los votos. Esto es un 
abuso del sistema, de los curros, 
de los votos truchos, que con 
Boleta Única se van a terminar 
también”.

Guadalupe Tagliaferri 
(PRO), por ejemplo, comenzó 
su discurso señalando que cree 
en las PASO ya que “mejoran el 
sistema democrático”, pero 
“también es cierto que hay que 
mejorarlas, hacerlas no obli
gatorias. La disyuntiva surge 
porque el Presidente las quiere 
eliminar”, dijo y aclaró que 
acompañaba el proyecto “por 
única vez”.

El líder de UCR Evolución, 
Martín Lousteau, votó en contra 
de la iniciativa y defendió a las 
PASO como un sistema perfec
tible que sirvió en estos años 
para que los candidatos no 
vuelvan a “ser seleccionados a 
dedo en la opacidad de los par
tidos”. “Las PASO impiden que 
la peor casta elija los candida
tos”, señaló y dejó una frase que 
no pasó desapercibida: “No va
ya a ser que si el Presidente si
gue profundizando la veta au
toritaria, vayamos a extrañar 
esta herramienta que hoy li
vianamente se da de baja. No 
creo que después vaya a vol
ver”.

Unidad Ciudadana dejó los 
discursos en manos de senado
res con perfiles menos estri
dentes. Carolina Moisés dijo que 
las PASO, en la práctica, dejaron 
de funcionar. “Hay una moles
tia, no con la democracia ni con 
la política, sino con los partidos 
políticos que no se han demo
cratizado más con las Prima
rias. Nos hemos alejado a la 
gente, no le dimos transparen
cia”, apuntó la senadora__

QUEDA EN MANOS DE LA OA Y LA JUSTICIA

La Cámara alta no avaló por un voto una 
comisión investigadora del caso LIBRA

____El Cronista

___ BuenosAires

La Cámara alta no pudo ayer 
crear una comisión investiga
dora que se encargue del caso de 
la memecoin LIBRA difundida 
por el presidente Javier Milei el 
pasado viernes. Tampoco con
siguieron ser aprobadas las 

iniciativas kirchneristas para 
interpelar al jefe de Gabinete, 
Guillermo Francos, y a la se
cretaria General de la Presi
dencia, Karina Milei.

La iniciativa fue propuesta 
impulsada por senadores radi
cales, aunque no había unani
midad dentro de ese bloque. Esa 
reticencia parcial, acompañada 

del rechazo del oficialismo, 
impidió la aprobación. Fueron 
47 votos para la positiva y 23 
para el rechazo. Faltó una sola 
mano para conseguir la ratifi
cación.

Para llegar a ese punto, unos 
minutos antes habían conse
guido tratar el tema sobre tablas 
con un amplio margen. Sin 

embargo, siete de esos votos 
cambiaron su sentido y fueron 
en contra de la creación del es
pacio investigador. Eduardo 
Vischi (UCR), Víctor Zimmer- 
mann (UCR), Mercedes Va- 
lenzuela (UCR), Mariana Juri, 
Enrique Goerling Lara (PRO), 
Eduardo Galareto (UCR) y 
Stella Maris Olalla (UCR), in
tegraron ese grupo.

Pero entre esos votos, sor
prendió la actuación de Vischi, 
presidente del bloque radical, 
que había firmado el proyecto y 
que luego votó en contra de él.

José Mayans, dijo que la se
sión y el temario son “una dis
tracción” respecto de los temas 

que les importan a los argenti
nos. Además, le disparó al ofi
cialismo que pretende sancio
nar el proyecto de ficha limpia: 
“Ustedes están inhibidos para 
hablar de corrupción, porque 
tienen un presidente corrupto”.

“Una comisión es lo que co
rresponde, qué alternativa ca
be. Lo que tenemos que hacer es 
investigar. Estoy en contra del 
juicio político como estaba en 
contra de cuando Bullrich lo 
pedía para Cristina Kirchner”, 
se quejó Martín Lousteau.

Ezequiel Atauche, el presi
dente del bloque del oficialis
mo, por su parte calificó a la 
iniciativa “de golpista”.__

mailto:lgonzalezmonte@cronista.com
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NO ESTABAN LOS NÚMEROS PARA EL QUORUM

Se cayó la sesión para designar a Lijo por falta
de apoyo y la Rosada baraja un reemplazo

El Gobierno fracasó en su intento de conseguirlos 
votos para uno de los dos postulantes para la 
Corte Suprema. Los nombres en estudio y la 
opción del decreto

____DanielaMozetic

____dmozetic@cronista.com

El oficialismo finalmente no 
logró sumar los apoyos nece
sarios para avanzar con el tra
tamiento en el recinto del pliego 
del juez federal Ariel Lijo como 
candidato a integrar la Corte 
Suprema, con lo que se deses
timó la posibilidad de sesionar 
hoy como se había planeado en 
un primer momento.

De esta manera, toma fuerza 
la posibilidad de que el Ejecu
tivo designe a uno o dos postu
lantes por decreto, ya que el 
Congreso no pudo alcanzar 
acuerdos a casi un año de la 
presentación formal de la can
didatura de Lijo y de Manuel 
García Mansilla para los dos 
lugares vacantes.

Entre los nombres que co
menzaron a circular el miérco
les figuran Ricardo Rojas, ex
secretario letrado de la Corte 
Suprema (1987-1993) y Juez de
Cámara del Tribunal Oral en lo 
Criminal N°18 de la Capital Fe
deral; Ricardo Ramírez Calvo, 
profesor de Derechos Funda
mentales (UdeSA) y de Derecho 
Constitucional (USAL); Alberto 
Bianchi, profesor de Derecho 
Constitucional (UBA, UCA y la 
Universidad Austral, entre 
otras) y Carlos Laplacette, do
cente de Derecho Constitucio
nal y Procesal Constitucional en 
(UBA, Universidad Austral, 
UCAyUP).

El momento para realizar 
una designación por decreto 
sería entre el lunes y el viernes 
de la semana próxima, cuando 
ya hayan finalizado las extra
ordinarias y en la previa de la 

apertura de sesiones ordinarias 
que encabezará el Presidente 
Javier Milei el sábado 1 de 
marzo, para poder justificar una 
decisión del Ejecutivo por en
cima del Congreso. Además, 
hay voces en contra de esta al
ternativa ya que solo tendría 
una validez por un año y se 
volvería al conflicto inicial.

Entre los que celebraron el

Si el Gobierno quiere 
sacar designaciones por 
decreto, deberá hacerlo 
la semana próxima en el 
receso parlamentario

Los libertarios ni 
siquiera tenían 
asegurado el quorum 
para dar arranque a 
una eventual sesión

fracaso figuraron los diputados 
de la Coalición Cívica, que desde 
un primer momento se opusie
ron a la postulación.

“Ariel Lijo no será juez de la 
Corte porque nos asiste la razón, 
porque el país clama justicia y 
ya no soporta más desilusiones. 
Pero sobre todo porque el Se
nado está tan sucio que no 
puede darle otra trompada a la 
sociedad. Será Justicia, será 
#Lijono”, dijo el jefe del bloque 
de la CC en Diputados, Juan 
Manuel López.

En el tramo final de las ne
gociaciones, el radicalismo se

Desde el radicalismo decidieron apartarse del apoyo a Lijo y su ausencia precipitó la chance de sesionar

había apartado del posible 
apoyo y aclaró que no estaba 
dispuesto a dar quorum, lo que 
precipitó el fracaso de la virtual 
reunión de hoy, sumado al re
chazo de Unión por la Patria.

La primera alternativa del 
oficialismo se había comenzado 
a tejer a comienzos de la semana 
cuando Victoria Villarruel, jefa 
del cuerpo, se reunió con los 
jefes de los bloques legislativos 
dialoguistas.

Si bien los nombres surgen 
desde la plana mayor del Eje
cutivo, hasta el momento no 
habían sido sondeados todos en 

lo personal para determinar 
una posible integración al má
ximo tribunal.

La oposición reclama ade
más que esa lista incluya a una 
mujer, una condición que po
dría destrabar algún acuerdo 
con el kirchnerismo que pugna 
por algunos nombres propios.

Ante las complicaciones para 
reunir el número para la desig
nación del juez, se contemplaba 
la posibilidad de sesionar ayer 
para los proyectos acordados, 
como la suspensión de las PASO 
y proyectos de reiterancia, jui
cio en ausencia y ley antimafias, 

y buscar una nueva posibilidad 
el viernes, sobre el filo de la fi
nalización de las sesiones ex
traordinarias, sin poner en 
riesgo lo que ya estaba acorda
do, pero no pudo llevarse ade
lante.

La crisis cripto sin dudas no 
contribuyó con la búsqueda de 
los consensos sobre todo en la 
oposición más dura de Unión 
por la Patria, donde no había un 
rechazo unánime a la postula
ción de Lijo pero que debió po
nerse en alerta ante el traspié 
del presidente Javier Milei del 
último viernes__
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El presidentejavier Milei le regaló unamotosierraalempresario ElonMusk,ahoraintegrantedelgabinetedeTrump

VISITA PRESIDENCIAL A ESTADOS UNIDOS

Georgieva: “Continuamos 
trabajando en un acuerdo 
con el presidente Milei”
El mandatario concretó su quinto encuentro con 
la directora del Fondo. El organismo destacó la 
estabilización, crecimiento económico y 
resultados del país, para un nuevo entendimiento

------ El Cronista

___ BuenosAires

El presidente Javier Milei se 
reunió con la directora gerente 
del FMI, Kristalina Georgieva, 
en Washington en los tiempos 
de definición. El encuentro duró 
dos horas.

“Me reuní con el presidente 
Milei para discutir la estabili
zación de Argentina y su plan de 
crecimiento, lo que está tra
yendo resultados significativos. 
Nuestros equipos continúan 
trabajando constructivamente 
hacia un nuevo programa con el 
FMI”, publicó Georgieva en X.

El presidente viajó junto con 
su hermana Karina Milei 
-secretaria general de 
Presidencia-, el ministro de 
Economía Luis Caputo; el vo
cero Manuel Adorni y el canci
ller Gerardo Werthein. A último 
momento, se sumó Santiago 
Caputo, el asesor “estrella” del 
Gobierno.

Es el quinto encuentro del 
presidente con la funcionaria 
del Fondo en su noveno viaje a 
Estados Unidos. Las negocia
ciones giran en torno al nivel de 
reservas y del tipo de cambio. 
Mientras el Gobierno niega que 
haya atraso cambiario, el FMI 
ha planteado ya sus dudas sobre 
el precio del dólar y los analistas 
(locales e internacionales) 
coinciden en que el peso está 
apreciado.

El acuerdo, según el ministro 
de Economía, Luis Caputo, se 
cerraría en el primer cuatri
mestre del año. “Le falta el 
moño”, ha dicho el funcionario, 
y reconoció que deberá pasar 
por el Congreso, cosa que había 
puesto en duda el Gobierno. De 
hecho, aseguró que las conver
saciones con el organismo 
multilateral están casi cerradas. 
“Lo único que está en discusión 
es el monto”. “Tenemos apoyo 
total del FMI, hay un entendi
miento con Georgieva (direc-

El ministro de 
Economía Luis Caputo 
consideró que al 
entendimiento solo le 

falta un “moño”

En el Gobierno 
entienden que el ala 
política del FMI avala, 
pero el stqff técnico 
plantea dudas

tora general del FMI)”, señaló.
“Tras acordar el monto, có

mo se desembolsa, el acuerdo 
tiene que pasar por el Congreso 
y ser aprobado por el board del 
FMI. El dinero se utilizará para 
recapitalizar el Banco Central”, 
agregó Caputo.

La forma en que usará el di
nero del Fondo no fue especifi

cada. “Está dentro de un es
quema que vamos a anunciar en 
su momento. Todo eso está 
acordado con el FMI”, puntua
lizó.

El funcionario enfatizó que 
la llegada de nuevos fondos 
servirá para sanear las cuentas 
del BCRA y que no implica 
“nueva deuda”. Según Caputo, 
cuando arrancó la gestión de 
Milei, las reservas del BCRA 
eran negativas en u$s 11.500 
millones.

“Argentina es el caso más 
impresionante de la historia 
reciente. Los efectos han sido 
profundos con la implantación 
de un sólido programa de esta
bilización y crecimiento”, ex
presó Georgieva. “El encuentro 
con el presidente (Javier) Milei 
fue excelente. Argentina está en 
medio de una transformación: 
se borró el déficit fiscal, la in
flación bajó y rebota el creci
miento con fuertes perspectivas 
hacia adelante. Estamos tra
bajando para apoyar una eco
nomía vibrante, para la pros
peridad del pueblo argentino”.

Georgieva estuvo la semana 
pasada con Federico Sturze- 
negger, el ministro de Desre
gulación. “Excelente reunión 
con Sturzenegger para analizar 
los esfuerzos de por desregular 
la economía y crear espacio 
para un sector privado diná
mico”, escribió Georgieva en la 
ex Twitter. “Estoy entusias
mada por su participación en el 
nuevo consejo asesor del FMI 
sobre emprendimiento y cre
cimiento; su experiencia en la 
reducción de la burocracia será 
invaluable”, agregó la econo
mista búlgara.

Para John Price, managing 
director de Americas Market 
Intelligence, en los próximos 
dos años la economía argentina 
crecerá un 20% por año medido 
en dólares, “la mayor parte de 
eso impulsado por la aprecia
ción de la moneda”.

Hace casi un mes, una misión 
del organismo estuvo en el país. 
Se fue sin dejar grandes defini
ciones sobre un acuerdo, pero 
con un sólido apoyo al progra
ma económico del Gobierno.

Antes de verse con Georgie
va, Milei se encontró con el 
empresario y quien lleva ade
lante el programa de desregu
lación de Estados Unidos, Elon 
Musk. Antes del ingreso a su 
panel en la C-PAC, el empresa
rio recibió de manos de Milei 
una motosierra grabada con el 
lema del libertario: “Viva la li
bertad carajo”.

En paralelo, surgen señales 
de avances en negociaciones 
que parecían vedadas. La Cá
mara de Comercio Argentino- 
Estadounidense (AmCham) 
confirmó que Argentina, Uru
guay y Ecuador tienen serias 
posibilidades de acceder a un 
Tratado de Libre Comercio con 
Estados Unidos. Los sectores 
clave en la negociación serían 
minerales críticos y energía, y la 
negociación podría extenderse 
por 11 meses, tomando en 
cuenta el antecedente de Corea 
del Sur.__

CGT Y CTA

Sindicalistas le 
advirtieron al 
FMI por las 
políticas de 
Milei

____El Cronista

____BuenosAires

Gerardo Martínez, secretario 
general de la Unión Obrera de 
la Construcción (UOCRA), 
miembro de la CGT, participó 
en un encuentro con la di
rectora gerente del FMI, 
Kristalina Georgieva, horas 
antes de la reunión de la fun
cionaria con Javier Milei.

El encuentro fue en una 
reunión de la Confederación 
Sindical Internacional con el 
FMI y el Banco Mundial. Allí, 
el dirigente le planteó a Ge
orgieva que el cambio de po
lítica económica en Argentina 
recayó en la licuación de las 
pensiones, el recorte de la 
obra pública, la baja de sub
sidios sobre los sectores me
dios y la reducción de los sa
larios públicos “que repre
sentaron el 78% del ajuste”.

Denunció además que la 
otra cara de las medidas fue la 
crisis por “la falta de demanda 
de la actividad industrial”, la 
flexibilización “de hecho” del 
empleo y la precariedad de la 
protección social.

Señaló que la intensidad 
del ajuste recayó sobre el 
trabajo y la producción y que 
la salida debe garantizar un 
crecimiento con inclusión 
social, “evitando repetir re
negociaciones cuyos únicos 
ganadores fueron la fuga de 
capitales y la renta financiera 
de corto plazo a expensas del 
pueblo”.

Por último, Martínez le 
consultó a la funcionaria: 
“¿Cómo puede el FMI contri
buir a un diálogo social efec
tivo, que contemple la visión 
de los representantes de los 
trabajadores para garantizar 
que la recuperación y el cre
cimiento sean compatibles 
con el trabajo decente, la jus
ticia social y el desarrollo 
sostenible y respeten los de
rechos humanos fundamen
tales”.

La exposición de Martínez 
fue un día después de que la 
CSI presentara una carta a 
Georgieva en la que alertaba 
sobre los efectos de las polí
ticas de Milei, recordaba el 
“mal manejo” de los fondos 
enviados a Argentina en 2018 
y agregó: “Instamos al FMI a 
considerar las implicaciones 
sociales, ambientales y eco
nómicas de su relación con la 
administración Milei. El 
apoyo continuo a sus políticas 
solo profundizarán la desi
gualdad y las tensiones so
ciales”.__
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LOS SINDICATOS DE LA CGT TAMBIÉN PARAN EL MIÉRCOLES 5 DE MARZO

Gremios docentes no arrancan las clases el 
lunes y el Gobierno llamó a paritarias ese día

actualizar los fondos que son 
vitales para unos 4 mil esta
blecimientos educativos técni
cos de todo el país. Lo que se 
recibió en 2024, afirman, co
rresponde al Presupuesto de
batido en 2022 para 2023, que el 
Ejecutivo prorrogó en su primer 
año de gestión, por lo que su 
volumen quedó desactualizado 
frente al incremento en los 
precios.

Mientras tanto, CTERA 
convocó a un plenario de se
cretarios generales de todo el 
país para definir su posición. 
Como anticipó El Cronista, se 
impuso finalmente en la Con
federación la idea de ir al paro 
solo el lunes 24 de febrero.

En Ciudad de Buenos Aires, 
Córdoba, Santa Fe, Corrientes, 
Entre Ríos, Salta, Jujuy, Santa 
Cruz, Formosa, Chubut, San 
Juan, San Luis y Mendoza 
arranca el ciclo el lunes 24 de 
febrero. Otras tres provincias 
comenzarán en los días si
guientes: Neuquén, el martes 25 
y Chaco y La Pampa, el miér
coles 26. Y el resto del país, el 5

Los gremios cegetistas AMET, UDA, CEA y SADOP realizaron el anuncio desde el salón Ubaldini de la CGT junto al triunviro Oscar Argüello

Los sindicatos de la CGTy CTERA resolvieron no 
arrancar con el calendario escolar. Qué reclaman 
además de las paritarias y el llamado inquieto de 
un gobernador

“El Gobierno quiere 
conflicto y como el 
Gobierno quiere 
conflicto, vamos al 
conflicto,” dijo Romero

___ Mariano Beldyk
____mbeldyk@cronista.com

En vísperas del inicio de clases, 
los gremios docentes cegetistas 
definieron un doble paro para el 
lunes 24 de febrero y miércoles 
5 de marzo y amenazaron con 
tomar más medidas si no se 
atienden su reclamo de reacti
var las negociaciones salariales 
paralizadas desde 2024. Tras el 
anuncio, el gobierno de Javier 
Milei convocó a la mesa parita
ria nacional para el mismo lunes 
a las 15 en la Secretaría de Tra
bajo. Por la tarde, CTERA re

solvió plegarse solo al paro del 
lunes 24.

“El Gobierno quiere conflicto 
y como el Gobierno quiere 
conflicto, vamos a ir al conflic
to,” dijo Sergio Romero, de la 
Unión de Docentes Argentinos 
(UDA), desde el salón Saúl 
Ubaldini de la central. “En la 
mayoría de las escuelas no 
funciona un solo ventilador y 
así van a ir los jóvenes a for
marse y capacitarse”, añadió el 
dirigente que responsabilizó al 
Ejecutivo libertario por “un 
diálogo de oídos sordos”.

“Han descuidado el sistema

educativo argentino, y por esto 
digo la capacitación de nuestros 
hijos y nietos que mañana tie
nen que incorporarse al mundo 
del trabajo”, sumó Romero. 
Junto al resto de los gremios 
docentes incorporados a la CGT 
señalaron el desfinanciamiento 
de la educación contra lo indi
cado en la ley nacional y la in
terrupción de los planes de 
formación digital además de las 
paritarias suspendidas desde 
2024.

“El Gobierno decidió anular 
en su Presupuesto 2025 el artí
culo 52 de la ley 26.058 que ga

rantizaba que el 0,2% del PBI se 
destinara a las escuelas técnicas 
con lo que nos hemos quedado 
sin el respaldo del financia- 
miento desgraciadamente”, 
comentó a este medio Sara 
García, secretaria general de la 
Asociación del Magisterio de 
Enseñanza Técnica (AMET). En 
2024, esos fondos se direccio- 
naron a cuentagotas.

Si bien el Gobierno frenó el 
tratamiento del Presupuesto 
2025 al suspender la comisión a 
cargo en Diputados, desde los 
gremios afirman que tampoco 
hay voluntad de Educación de

de marzo. AMET, UDA, CEA y 
SADOP pararán el lunes próxi
mo y el miércoles de la semana 
siguiente. Mientras que CTERA 
lo hará solo el 24 de febrero. La 
segunda fecha inquietó a un 
gobernador que levantó el te
léfono inquieto por el impacto 
político.

Pasadas las 13, desde Capital 
Humano anunciaron la convo
catoria para el lunes 24 a las 15 
de la mesa del Salario Mínimo 
Docente Garantizado. Según 
informaron participarán los 
gremios docentes nacionales y 
el comité ejecutivo del Consejo 
Federal de Educación con los 
ministros de cada provincia, y 
representantes de las escuelas 
privadas “con voz y sin voto”.

El salario inicial que rige 
desde julio del año pasado se 
ubica en torno a los $420 mil y 
opera como ancla en algunos 
distritos. Pero en el Gobierno la 
línea que se bajó en 2024 es que 
las negociaciones son provin
ciales, no nacionales__

|BDO
Soluciones globales.

Decididos a ser los mejores.
► Auditoría ► Consultoría ► Impuestos ► Legales ► BSO & Payroll

mailto:mbeldyk@cronista.com
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El desempleo registró un aumento hasta septiembre

EN COMERCIOS MEJORO 5,4%

Consumo mixto en enero, 
con caídas de 10% en súper

INTERANUAL

Aumentó el 
desempleo, la 
desigualdad y la 
brecha de género
Estos indicadores empeoraron en eltercer 
trimestre de 2024 en comparación con el mismo 
período de 2023. CABA sigue siendo la ciudad con 
mayores ingresos del país.

____Victoria Lippo

____mlippo@cronista.com

En el tercer trimestre de 2024 
empeoró el desempleo, au
mentó la desigualdad y la bre
cha de género. También subió la 
cantidad de ocupados deman
dantes y subocupados en la 
comparación interanual, según 
difundió la Encuesta Perma
nente de Hogares del Indec.

La medición de igualdad 
empeoró en comparación con el 
mismo período de 2023. El ín
dice de Gini, que mide la igual
dad (más cercano a 0 indica 
mayor igualdad), fue de 0,431, 
mientras que en el tercer tri
mestre de 2023 fue 0,429.

Sobre el total de los ingresos 
aumentó la participación de los 
ingresos laborales, que repre
sentan el 76,1%, mientras que 
los no laborales (como jubila

ciones, pensiones y subsidios) 
fueron el 23,9%.

La cantidad de ocupados 
según esta medición basada en 
la Encuesta Permanente de 
Hogares (EPH) se mantuvo es
table contra el tercer trimestre 
de 2023, en 18,5 millones.

Sin embargo, en la variación 
interanual se redujo la cantidad 
de personas asalariadas con y 
sin descuento jubilatorio: los 
asalariados con aportes pasaron 
de ser 8,7 millones en 2023 a 8,5 
millones en 2024, mientras que 
los asalariados sin aportes pa
saron de 5,1 millones a 5 millo
nes.

La desigualdad entre las ju
risdicciones empeoró: el ingreso 
medio en CABA profundizó su 
diferenciación respecto del 
resto de los distritos y fue de 
$785.641 en el tercer trimestre 
de 2024, sacándole más de 

$200.000 de diferencia al que le 
sigue, Tierra del Fuego, con 
$524.235.

En el caso de los indicadores 
de empleo, siempre conside
rando la comparación intera
nual que marca el informe, el 
desempleo pasó del 5,4% en el 
tercer trimestre de 2023 al 
6,4%, mientras que la tasa de 
actividad se contrajo (47,2% 
vs.47,3%) al igual que la tasa de 
empleo (44,2% vs. 44,7%).

El peor dato de desempleo se 
registró en la provincia de 
Buenos Aires: pasó de 6,4% en 
2023 a 8,3% en 2024. En Chaco 
el salto fue del 3,5% a 7,1%, y 
Tierra del Fuego también es
tuvo entre las peores (8,1%), 
pero no tuvo gran variación.

Los ocupados demandantes, 
es decir gente con trabajo que 
busca otro, pasaron de ser el 
14,8% en el tercer trimestre de 
2023 a ser el 16,7% en 2024. La 
subocupación pasó de ser el 
10,4% al 11,2%.

A diferencia de otros infor
mes de Indec, estos logran al
canzar una mayor cobertura ya 
que incluye hasta las localida
des de 2.000 habitantes, por lo 
que se refiere al total urbano.

Empeoró también la brecha 
de género en los ingresos. 
Mientras que en el tercer tri
mestre de 2024 los hombres 
tuvieron una media de ingresos 
de $720.852, las mujeres regis
traron ingresos por $519.897, lo 
que arrojó una brecha del 
27,9%. En el mismo período del 
año anterior, la brecha era del 
26,9%. El distrito en el que se 
registró la mayor brecha fue 
Santa Cruz con el 44,5%, se
guido por Corrientes, con el 
34,8%. Los distritos en los que 
se registró la menor diferencia 
fueron Formosa (8,5%) y Ca- 
tamarca (12,3%)__

____El Cronista

___ Buenos Aires

El consumo sigue dejando 
números dispares y los datos 
de enero marcan diferencias 
entre las grandes superficies y 
la red más extendida de co
mercios.

Según los datos de la Cá
mara Argentina de Comercio 
y Servicios (CAC), el consumo 
mostró un avance de 5,4% en 
la comparación interanual 
(ia) en enero, implicando un 
crecimiento desestacionali- 
zado de 4,3% frente al mes de 
diciembre (es decir, descon
tando los efectos estacionales 
habituales del consumo a lo 
largo del año).

“Este indicador desarro
llado por la CAC refleja la 
evolución del consumo de los 
hogares en bienes y servicios 
finales con una periodicidad 
mensual, expandiendo y 
complementando los aportes 
de información que realiza la 
Cámara al seguimiento del 
comercio y la actividad eco
nómica”, explicó la entidad.

Poder Judicial de la Nación
JUZGADO CONTENCIOSO ADMINISTRATIVO FEDERAL 4

Edicto Judicial
El Juzgado Nacional de Primera Instancia en lo Contencioso Administrativo 
Federa) N° 4. a cargo de la Dra. Rita María Ailán. Secretaria N® 8, a cargo de la Dra. 
Silvana Ambrozy, con asiento en la calle Paraguay N° 923/925, Piso 9, de la 
Ciudad de Buenos Aires, notifica al demandado Sr. Julio Alberto 1BARGUREN 
(DNl N° 14.488.2fi8), la sentencia dictada en los autos caratulados: “BANCO 
CENTRAL DE 1.4 REPÚBLICA ARGENTINA c/ IBARGUREN. JULIO ALBERTO 
s/PROCF.SO DF EJECUCIÓN" (Expíe. N°952/2015). en los cuales se ha ordenado: 
'Buenos Aires, 8 de octubre de 2024...Mandando seguir adelante la presente 
ejecución contra JULIO ALBERTO IBARGUREN (DNI 14.488.268), hasta hacer 
integro el pago al BANCO CENTRAL DE LA REPÚBLICA ARGENTINA (BCRA) la 
suma de $88.000 (pesos oc henta y ocho mil) en concepto de mullas, con más sus 
intereses y costas...Fdo: Rita Ailán - Jueza Federal" y 'Buenos Aires, 5 de 
noviembre de 2024...Atento el estado de la causa y conforme lo dispuesto en el 
art 145 del CPCCN, como se pide, a los fines ordenados en la causa, practíquese 
la notificación por edictos en el Boletín Oficia) por Secretaria -mediante sistema 
DgO - y en un diario de los de mayor circulación, por el término de dos (2) dias. 
emplazando a la demandada a fin que comparezca a tomar intervención dentro 
del quinto día de notificada, bajo apercibimiento de designar defensor oficial 
para que lo represente enjuicio (art. 145,146, y 147 del. CPCCN). Fdo: Rila Ailán - 
Jueza Federal". El citado edicto judicial se publicará por DOS DÍAS. Buenos Aires. 
12 de diciembre de 2024.

BANCO CENTRAL 
til LA REPÚBLICA ARGENTINA

El dato contrasta con el de las 
consultoras que miden consu
mo masivo en supermercados. 
De acuerdo con Scentia la caída 
del consumo en el total del au
toservicio fue de 10,6% (ia) en 
el primer mes del año. La baja 
más grande se dio en los auto
servicios independientes en el 
área metropolitana de Buenos 
Aires, donde trepó al 17,1%.

Por su parte, los datos que 
midió Nielsen IQ mostraron una 
caída generalizada en el con
sumo de -7,2% en enero contra 
el mismo mes del año anterior.

El sector de Bebidas perdió 
-7,3% desacelerando la caída. La 
mayor baja se dio en bebidas 
alcohólicas (-15,6%) y Bebidas 
no Alcohólicas (-3,7%).

Por su parte, Alimentos ba
jaron -6,9% impulsado por Ali
mentos no básicos cayendo (- 
4%), Golosinas (-8,8%) y Ali
mentos básicos (-12%).

En tanto, las ventas de las 
categorías de cuidado personal 
y Limpieza cayeron -7,3% im
pulsado por Limpieza del Hogar 
y de la Ropa (-6,7%) y Cosmé
tica y Tocador (-7,5%)__

' l Presidencia de la Nación 
V *1 - J República Argentina

mailto:mlippo@cronista.com
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ES UNO DE LOS CINCO REPRESENTANTES DEL ESTADO CLASE D

El exsecretario de Energía vuelve al
ruedo: será director del Estado en YPF
Eduardo Rodríguez Chirillo manejó el sector hasta 
octubre, cuando renunció. Ahora vuelve con un puesto 
en la petrolera. El sector sigue destacándose en el 
superávit comercial

____Martín Bidegaray

____mbidegaray@cronista.com

Eduardo Rodríguez Chirillo fue 
secretario de Energía hasta octu
bre del año pasado. En esa poltro
na, avanzó con la quita de subsi
dios, aumentos de tarifas y alentó 
la actividad en Vaca Muerta. Su 
salida -en voz baja, sin hacer de
claraciones- parece haberlo ayu
dado con una retribución recien
te: una silla en la mayor empresa 
del país.

El ministro de Economía, Luis 
Caputo, decidió controlar el sec
tor energético con alguien de su 
confianza. En septiembre del año 
pasado, nombró a Daniel Gonzá
lez, exCEO de YPF, como secreta
rio de Coordinación de Energía y 
Minería. Tras algunas diferencias 
de criterio, Chirillo quedó afuera 
del esquema de poder. Su renun
cia no generó controversias. El 
funcionario se llamó a silencio, y 
desde el Poder Ejecutivo tampoco 
se dijo una palabra.

Chirillo se sentará próxima
mente en el consejo directivo más 
importante del país. Será uno de 
los 11 directores de YPF, la mayor 
empresa del país. La petrolera 
está en un momento clave: nego
cia con socios comerciales para 
sumar negocios por u$s 9000 
millones en los próximos años.

El Estado es el accionista ma- 
yoritario de YPF. Allí posee un 
director clase A (que es el jefe de 
Gabinete Guillermo Francos) y 
cinco directores clase D. Allí están 
Carlos Bastos -artífice del plan 
energético de los 90, con muchas 
similitudes al actual-José Rolan- 
di -que estaría perdiendo poder 
en la Casa Rosada- y Chirillo.

“Posee mandato hasta la elec

El Juzgado Nacional de 1ra. Instancia en lo Comercial n' 1, Secretaría n* 2, sito en Avda. Pte. Roque Sáenz Peña 1211. piso 5‘. 
C.A.B.A.. comunica por 1 día en los autos caratulados: "CIRCULO CERRADO S.A. DE AHORRO PARAFINESDETERMINAOOS 
c/ HERRERA. Javier Fernando y otro s/ ejecución prendaria’(Expte. 31106/2019). que el martiliero Eduardo Alberto Radatti (CUIT 
20 -25999502-8). subastará al contado, al mejor postor y en dinero en efectivo el día 27 de febrero de 2025. a las 10hs, en Jean 
Jaures 545. C.A.B.A., el 100% del automotor Mercedes Benz. modelo: ACCELO 815, tipo CHASIS el CABINA, año 2017, motor 
Mercedes Benz ^92499101195677, chasis Mercedes Benz Nü 9BM979026HB052204, dominio AB574IC. De propiedad de 
Herrera Javier Fernando, cuit: 20-12423840-5, en el estado y condiciones en que se encuentra y exhibe, el 25 y 26 de febrero 
2025, de 10 a 13y de 14 a 17hs. en Ruta 24 (ex 197) N° 1541 entre Almafuerte y Atuel. cuartel V. Moreno. Provincia de Buenos 
Aires. Base: S 24.000.000: IVA %10.5, comisión 10% más IVA y 0.25% de arancel Ac 10/99 CSJN, todo en efectivo en el acto 
del remate, estará a cargo del comprador, no se considera incluido en el precio: será retenido por el martiliero en el acto y 
depositado en autos. Se prohíbe la compra en comisión, y la ulterior cesión del boleto de compraventa, debiendo extenderse el 
instrumento en la persona que realice la mejor oferta. Entrega previo pago total. La posesión e inscripción se cumplirá dentro 
de los treinta días siguientes de acreditada la efectivización del saldo de precio. El comprador debe constituir domicilio legal en 
C.A.B.A.. bajo apercibimiento dispuesto art 41 y 133 Cpr Deuda por patentes Pcia. De Salta, sin alta: y deuda por Infracciones 
la suma de S 367.964,78 al 16/05/24; todo a cargo a cargo del comprador. Para poder concurrir Inscribirse previamente en la web 
www.csjn.gov.ar. ingresando al link Oficina de Subastas - Trámites: tumos registro, y presentarse con el formulario que indica 
el sitio. Para consulta del protocolo deberá ingresar al link https: //subastas.csjn.gov.ar/ofisubastas/files/protocolo.pdf.- Buenos 
Aires, de febrero de 2025.- Fernando Alberto Zechner. Secretario.

ción de nuevos directores por la 
asamblea de accionistas, en re
emplazo del Sr. Mario Eduardo 
Vázquez, cuyo fallecimiento fue
ra informado oportunamente”, 
detallo YPF en un comunicado a 
la Comisión Nacional de Valores 
(CNV). Vázquez venía del mundo 
financiero.

El superávit comercial 
energético rozó los u$s 
700 millones en enero, 
superando los u$s 400 
millones de 2024

DESCORCHESY MIEDOS

El boom de las exportaciones 
energéticas sigue en ascenso tras 
conocerse los números de enero, 
aunque asoman algunos nubarro
nes, que nadie se anima a confe
sar.

El país exportó energía por u$s 
879 millones, mientras que im
portó u$s 201 millones. De esa 
forma, el superávit comercial 
energético es de u$s 678 millones. 
En enero de 2024, el saldo tam
bién había sido positivo (más de 
u$s 400 millones).

La mej ora interanual es de u$s 
265 millones. Como la balanza 
comercial de enero de 2025 fue 
positiva en sólo u$s 142 millones, 
en el sector energético se inflan 
el pecho: “Nuestro saldo es casi 5 
veces superior al del país en ge
neral. La dinámica que está mos
trando el sector lo consolida como 
el segundo motor, después del 
campo”.

“Al descomponer la variación 
de la balanza de dólares de la

Eduardo Rodríguez Chirillo, ex secretario de Energía

energía, se tiene que el efecto pre
cio generó una caída de US$ 34 
millones y el efecto cantidades 
una suba de US$ 300 millones”, 
analiza Nadin Argañaraz en un 
informe.

Sin embargo, hay un miedo 
que flota en el sector: los arance
les de Donald Trump. El presi
dente estadounidense los anun
ció para el petróleo que ese país 
compra en Canadá. Hasta ahora, 
la guerra comercial desatada por 
el mandatario estadounidense 
solo afectó a la producción de alu
minio y acero argentino.

Chile es el mayor comprador 
de combustibles y energía, con 
u$s 259 millones. El siguiente en 
ese ranking es Estados Unidos, 
con u$s 233 millones. Brasil (u$s 
87 millones) e India (u$s 50 mi
llones) también se destacan.

El sector energético argentino 
no para de anotar récords. La pro
ducción de petróleo fue la más 
alta desde 2003. El superávit de 
la balanza energética de 2024 

también fue el más elevado en 
varias décadas: u$s 5600 millo
nes.

Las exportaciones de combus
tibles y energía tocaron los u$s 
9677 millones, mientras que las 
importaciones fueron de u$s

AFECTA EL RIGI

Río Negro quiere aplicar retenciones a 
un oleoducto que pasa por su territorio
El gobernador de Río Negro, 
Alberto Weretilneck, acaba 
de sorprender a un consor
cio de empresas, entusias
madas con el Oleoducto 
Vaca Muerta Sur.

YPF, Pan American Ener
gy (PAE), Pampa Energía, 
Shell, Pluspetrol, Vista y 
Chevron son parte de esa 
obra, que permitirá despa
char mayor volumen de pe
tróleo desde Río Negro. Des
embolsarán u$s3000millo
nes.

El mandatario les anun
ció que pedirá un 1% de re
galías sobre lo que exporten

4009 millones. Eso arroja un sal
do positivo de u$s 5668 millones.

Argentina tuvo un superávit 
comercial superior a los u$s 
12.000 millones durante2024. La 
energía contribuyó casi a la mitad 
de ese saldo positivo__  

las petroleras. Pero Vaca 
Muerta Sur está dentro del 
Régimen de Incentivos a las 
Grandes Inversiones (RIGI). 
Esa situación les garantiza 
estabilidad regulatoria e 
impositiva.

Aunque el proyecto esta
ría operativo para el año 
que viene, la decisión pro
vincial va contra el RIGI del 
gobierno nacional. Las pe
troleras pagan regalías en 
Neuquén -de donde sacan el 
petróleo- y también abonan 
derechos superficiarios, 
por el territorio rionegrino 
que atraviesan.

MUNICIPALIDAD DE VICENTE LOPEZ 
SECRETARIA DE SEGURIDAD 

LICITACIÓN PUBLICA N" 15/26 
Llámese a Licitación Pública N° 15/25 por la "ADQUISICION E INSTALACION DE VIDEO WALL 
CENTRAL VIDEOS WALLS LATERALES V SERVICIOS ACCESORIOS PARA EL NUEVO CEN
TRO DE MONITOREO URBANO Y SEGURIDAD CON DESTINO A LA DIRECCION GENERAL 
DE MONITOREO Y ANALISIS DELICTUAL, DEPENDIENTE DE LA SECRETARIA DE SEGURI
DAD DE LA MUNICIPALIDAD DE VICENTE LOPEZ”, en un todo de acuerdo al Pliego de Bases y 
Condiciones Particulares y al Pliego de Bases y Condiciones Generales.
Presupuesto Oficial: S 371.956.000,00.
Pliego de Bases y Condiciones: S 371.956,00
Presentación y Apertura: 13 de marzo de 2025,10:00 hs.
La respectiva documentación podrá ser consultada y adquirida a través de la página web www, 
vicentelopez.gov.ar. hasta 48 {cuarenta y ocho) hotas comdas contadas en días hábiles antenores 
a la mencionada fecha.
EEMVL-400-2025

mailto:mbidegaray@cronista.com
http://www.csjn.gov.ar
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Finanzas 
& Mercados pwc

ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL BANCO NACIÓN

Tillará: “Para sostener el 
crédito será necesario 
incrementar el capital”

“Será necesario incrementar el capital, que es el principal insumo de las financiaciones”, aseguró Tillará.

La transformación en sociedad anónima es 
imprescindible paraque Banco Nación mantenga 
su liderazgo dentro del sistema financiero 
argentino. Cuál es su plan para capitalizarlo

___ Mariano Gorodisch
____mgorodisch@cronista.com

“La inflación cero y la desapa
rición del déficit fiscal traerán 
aparejado la ampliación del 
crédito a familias y empresas. 
Para sostener el liderazgo será 
necesario incrementar el capi
tal, que es el principal insumo 
de las financiaciones”, anticipa 
a El Cronista el presidente del 
Banco Nación, Daniel Tillará, 
luego áe que Javier Milei 
transformara a la entidaá, por 
decreto, en una sociedad anó
nima.

“La transformación en so
ciedad anónima es imprescin

dible para que Banco Nación 
mantenga su liderazgo dentro 
del sistema financiero argenti
no”, asegura.

Aclara que esta transfor
mación no contempla cotizar en 
Bolsa, aunque antes de terminar 
la frase, dice “por el momento”.

Apenas asumió su cargo el 
presidente del Banco Nación, le 
comunicó su decisión a los ge
rentes: convertir al BNA en una 
sociedad anónima, tomando 
como modelo lo realizado en el 
Banco de Córdoba, que él mis
mo viene de presidir, de la ma
no de Juan Schiaretti. “Ese es su 
modelo, así es el Bancor, una 
SA”, revelan quienes conocen a

“La transformación en SA 
es imprescindible para 
que BNA mantenga su li
derazgo dentro del siste
ma financiero argentino”

Aclara que esta transfor
mación no contempla 
cotizar en Bolsa, aunque 
antes de terminar la frase, 
dice “por el momento”

Tillará áesáe hace unos cuantos 
años.

Tiene en mente el caso áe los 
bancos de Chile: tienen 18 ban
cos (1 estatal) y todos tienen 
cotización en la Bolsa de Nueva 
York (NYSE). Quiere seguir el 
caso del Banco do Brasil, que 
bajo la presidencia de Lula en 
2009 emitió ADRs para cotizar 
en Estados Unidos, pero antes 
ya cotizaba sus acciones en la 
Bolsa de San Pablo.

Ese es su plan para un futuro: 
que un pequeño porcentaje del 
capital de la entidad salga al 
NYSE, con IPO en etapas para 
aprovechar mejor su revalori
zación, según pudo saber este 
diario.

Altas fuentes del Poder Eje
cutivo nacional aseguraron a 
este diario que la idea no es 
vender el banco: “Esa no es una 
realidad hoy, pero ser una SA le 
da un marco más importante al 
banco, que en lugar de tener un 
solo síndico tenga tres, por eso 
es que se está ordenando el BNA 
para que pueda competir con un 
banco privado”.

La idea de salir a cotizar en el 
extranjero es porque el merca
do en la Argentina es muy chico, 
pero de todos modos sería ape
nas u$s 100 millones, según 
calculan en el Gobierno.

El modelo a seguir, para Ti
llará, es un cambio rotunáo con 
respecto al pasado: “En los diez 
años anteriores a 2024 se agotó 
su organización como entidad 
autárquica, tuvo cinco presi
dentes, cinco directorios los 
cuales permanecieron en el 
cargo dos años promedio, de ese 
modo resulta imposible man
tener un lincamiento estraté
gico que le permita cumplir su 
mandato”.

“Durante esos años el crédito 
bancario se redujo al mínimo 
histórico y desaparecieron las 
hipotecas para la vivienda, 
mientras el Banco Nación 
orientaba la casi totalidad de 
sus depósitos a financiar el dé
ficit fiscal. La irregularidad de la 
cartera de préstamos se incre
mentaba al 12% y se aumentaba 
el personal del Banco”, com
pleta el presidente.

Hace hincapié que, en 2024, 
el equipo de colaboradores se ha 
reducido 7%, su tamaño vuelve 
al nivel que tenía en el año 2010, 
eso mientras los desembolsos de 
préstamos aumentaron 600% y 
el Banco ganó participación de 
mercado y lideró la recupera
ción del crédito. Ahora, el BNA 
bajó las tasas para las MiPyMEs 
y grandes empresas del país, 
con esquema fijo de decreci
miento trianual que parte en 
28% y baja a 22%__

PATRIMONIO NETO

El valor del
BNA es de 
alrededor de 
u$s 15.000 
millones

___ Mariano Gorodisch
____mgorodisch@cronista.com

El patrimonio neto al 30 de 
septiembre pasado del Banco 
Nación asciende a unos $ 15 
billones, que si se los lleva al 
tipo de cambio oficial son 
unos u$s 15.000 millones. 
“Ahora, si se lanzara al mer
cado una emisión de acciones 
no necesariamente debería 
valer el valor libro, ya que ahí 
impactarían otros factores”, 
señala el analista Nicolás 
Bianchi.

En primer lugar, destaca el 
riesgo país de Argentina, “ya 
que de acuerdo al prontuario 
ya sabemos que las reglas de 
juego pueden cambiar de go
bierno a gobierno”.

En segundo orden, es clave 
saber si sigue siendo agente 
financiero del Estado argen
tino, lo cual Bianchi considera 
muy importante, “porque 
dada la estructura enorme y 
muy burocrática del BNA, si el 
Estado se corre como ser dejar 
de obligar a jubilados y em
pleados públicos y asignata
rios de ayudas sociales, el 
banco perdería muchos in
gresos cautivos que tiene 
ahora”.

Por ende, todos esos fac
tores hacen que pueda salir a 
cotizar incluso por debajo del 
valor contable.

Viendo desde el lado po
sitivo, Bianchi remarca que 
todos los bancos argentinos 
hoy cotizan con valor libro 
mayores a 1, más precisa
mente entre 1,2 a 1,8, y eso 
haría que si se paga similares 
múltiplos, el BNA podría al
canzar valores de hasta u$s 
25.000 millones.

“Pero si le sacan la exclu
sividad el BNA, vale mucho 
menos, ya que muchos de sus 
ingresos cautivos se irían, por 
ende a lo sumo sería un 0,8 de 
su valor libro, lo que daría 
alrededor de u$s 12.000 mi
llones, mientras en el peor de 
los casos, la peor valuación 
pesimista, daría u$s 9000 
millones”, calcula el especia
lista__
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EL COMPORTAMIENTO DE LOS AHORRISTAS

Bajan las tasas de plazo fijos al 28,5% anual
pero crecen igual los depósitos privados
La tasa promedio a 30 días cayó de 31,08% anual 
al 28,53%. LaTAMAR pasó de 32,66% a 30,06% 
mientras que la Badlar privada lo hizo de 31,23% a 
28% anual. ¿Cómo sigue en próximas semanas?

___ Guillermo Laborda
____glaborda@cronista.com

La confianza en el peso se 
mantiene, pese a la baja de tasas 
y el reciente ruido por el caso 
LIBRA. Los datos del Informe 
Monetario del BCRA al viernes 
14 muestran un crecimiento de 
las colocaciones a plazo fijo, y 
esta conducta se mantuvo los 
días siguientes según fuentes 
bancarias consultadas por El 
Cronista. No hay expectativas 
de saltos cambiarios (tanto en el 
dólar oficial como en el resto de 
las variantes de la moneda 
norteamericana) por lo que el 
ahorrista renueva sus coloca
ciones, ya sea en fondos de 
“money market” como en los 
tradicionales plazo fijos.

Los depósitos totales del 
sector privado pasaron en 30 
días de $ 108,6 billones a $ 110,5 
billones con un crecimiento de 
casi 2%. El total de los plazo fijos 
no ajustable por CER, tanto 
público como privados, pasó en 
un mes de $ 49,8 billones a $ 
54,9 billones lo que representa 
un crecimiento de 10,3%. El 
total de los depósitos a plazo de 
público y empresas saltó de $ 
37,2 billones a $ 41,7 billones, 
un alza de 12% en el mes.

¿Qué está pasando? Senci
llamente que no hay expecta
tivas de saltos cambiarios y que 
la tasa de interés en cierta me
dida es mayor a la inflación es
perada. Que las variaciones del 
dólares sean poco significativas 
mes a mes dentro de la gestión 
Milei derivó en que el mercado 
vaya modificando su compor

tamiento y mantenga sus pesos 
dentro del sistema. Ya no que
man en las manos. Todo lo 
contrario.

Si uno observa la inflación 
esperada en promedio por los 
informes de bancos de inversión 
norteamericanos para el 2025,

El gobierno está compro
metido a hacer colapsar la 
inflación, por lo que de
berían colapsar las tasas 
también.

Ya no es tan seguro que 
plazo fijo le gane al dólar 
MEP. Y si lo hace, es más 
por caída de la moneda 
norteamericana.

el más pesimista pone a ese dato 
en 27% anual. Recuérdese que el 
gobierno en el fallido proyecto 
de Presupuesto 2025 había es
timado en 18% la variación de 
los precios minoristas.

Ahora bien, ¿qué puede pa
sar en las próximas semanas? 
Quedó demostrado con el caso 
LIBRA que el mejor blindaje 
para la economía y los mercados 
es el orden de las cuentas pú
blicas. Mientras mayor sea el 
superávit fiscal, más grueso el 
escudo para proteger a la eco
nomía de los shocks externos.

El acuerdo con el FMI es 
clave en ese blindaje también

No hay expectativas de saltos cambiarios por lo que el ahorrista renueva sus colocaciones.

dado que fortalecería la posi
ción de reservas del BCRA. Ayer 
la reunión de Javier Milei con 
Kristalina Georgieva fue clave 
en ese sentido. Pero hay dos 
condimentos políticos clave: el 
acuerdo debe ser aprobado por 
el directorio del organismo in
ternacional y por el Congreso de 
la Nación.

Nada igualmente aparece 
por ahora a la vista que pueda 
modificar la actual conducta de 
los ahorristas. En la medida en 
que las expectativas de infla
ción se mantengan a la baja, las 
colocaciones en bancos segui
rán en ascenso. Recuérdese que 

además se está en medio de un 
fuerte crecimiento de los prés
tamos de bancos en dólares a 
empresas exportadoras, que se 
pasan a pesos y que es lo que 
permite al BCRA hoy en gran 
parte acumular reservas. La 
base monetaria está hoy en $ 
29,2 billones cuando 30 días 
antes estaba en $ 30,1 billones. 
El blindaje es fiscal y monetario. 
Ahora bien si se miran los 
agregados monetarios el MI cae 
2,1% en un mes, el M2 4% y el 
M3 crece apenas 1,2%.

La inflación con la actual 
política fiscal y monetaria va a 
seguir en fuerte caída en los 

próximos meses. La incógnita es 
lo que pueda pasar en medio de 
la campaña electoral. ¿Se re
vertirá el actual proceso? ¿Vol
verán los traspasos al dólar MEP 
y al “contado con liqui” en la 
previa electoral? La suspensión 
de las PASO al menos ayuda a 
postergar a agosto el cierre de 
los frentes electorales y en de
finitiva lleva a octubre la fecha 
clave. Observando los contratos 
de dólar futuro, los precios re
flejan que no habrá saltos 
cambiarios en la previa electo
ral. Hasta agosto como mínimo 
ayudarán los dólares de la soja.

Estar en pesos ya no aterra.

CRECE EL FINANCIAMIENTO AL SECTOR PRIVADO

Créditos en dólares: BCRA relaja las 
normas para que bancos presten más

____Pilar Wolffelt

____pwolffelt@cronista.com

El Banco Central (BCRA) im
plemento una flexibilización 
para el otorgamiento de finan- 
ciamiento en dólares. A partir 
de ahora, los bancos podrán 
prestar a cualquier sector cré
ditos en moneda extranjera con 

fondeo conseguido a través de 
líneas en el exterior o de obli
gaciones negociables (ONs).

Así lo dispuso a través de la 
Comunicación “A” 8202, que 
elimina una restricción que es
taba vigente desde 2016, es de
cir, que había sido implemen- 
tada durante la presidencia de 
Federico Sturzenegger al frente 

del BCRA.
La regulación que en cues

tión obligaba a los bancos a 
prestar dinero en moneda ex
tranjera proveniente de líneas 
de crédito en el exterior y emi
siones de ONs sólo a empresas 
exportadoras, es decir, que 
fueran generadoras de divisas. 
A partir de ahora, esa regula

ción se deja de aplicar. No obs
tante, sí sigue vigente la res
tricción para los dólares pro
venientes de los depósitos en 
moneda extranjera, que sólo se 
pueden prestar a empresas ex
portadoras.

La norma se aprobó en un 
contexto en el que el Gobierno 
busca impulsar el crédito en 
dólares, que es, tal como explica 
a El Cronista Pedro Gaite, eco
nomista jefe de Fide, “un ele
mento clave en la actualidad en 
el proceso de compra de reser
vas del Banco Central (BCRA)”. 
Explica que la liquidez de los 
bancos es el combustible de los 
créditos a privados. “Gran parte 

de ese flujo proviene del blan
queo y eso fue hacia el crédito y 
favoreció la emisión de ONs, 
que es un elemento que ayuda 
mucho a contener las reservas y 
que no hayan caído más en los 
últimos meses”, detalla.

Lo que sucede es que los dó
lares que prestan las entidades 
financieras los deben liquidar 
en pesos, por lo que los venden 
en el mercado oficial de cam
bios (MULC) y terminan en las 
reservas del Banco Central. Es 
por eso que la entidad condu
cida por Santiago Bausili está 
muy interesada en expandir el 
universo de beneficiaros de los 
créditos__

mailto:glaborda@cronista.com
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EL S&P Merval acentúa el ajuste iniciado a comienzo de año, tras el rally que registro en 2024.

RIESGO PAIS CERRO EN 719 PUNTOS

Acciones y bonos 
volátiles, a la espera de 
señales con el Fondo

ESPERAN UN REBOTE DE LAS ACCIONES

Tras la crisis del 
LIBRA Gate, los 
inversores ven 
oportunidades
El SSP Merval opera apenas por debajo del cierre 
del viernes pasado, previo al estallido del caso 
Ll BRA. El mercado destaca los fundamentáis de 
Argentina, pese a la corrección de precios

___ Julián Yosovitch
____jyosovitch@cronista.com

El mercado se recupera de la 
volatilidad sufrida por el caso 
LIBRA. A comienzo de la se
mana, el mercado cayó casi 7% y 
el S&P Merval alcanzó los u$s 
1.849. Sin embargo, ese día la 
reacción había quedado cir
cunscripta únicamente al pú
blico local, producto del feriado 
en Estados Unidos.

Luego, del martes en ade
lante, el mercado comenzó a 
recuperarse y la volatilidad 
empezó a menguar. Actual
mente, el S&P Merval se ubica 
apenas 1% por debajo del cierre 
del viernes pasado, previo al 
estallido del caso LIBRA.

De alguna manera, esto po
dría indicar que el mercado 
prioriza los fundamentáis de 
Argentina y que el caso de LI
BRA no ha modificado la hipó
tesis de inversión sobre los ac
tivos locales. Si bien el mercado 
se recuperó, el S&P Merval se 
mantiene en terreno de co
rrección y acumula retrocesos 

del 17,3% desde último máximo 
(u$s2.387 el 9 de enero) y 9,3% 
en lo que va de febrero.

Los analistas de Portfolio 
Personal Inversiones (PPI) se
ñalaron que el Merval ya re
cortó más de 16% desde su úl
timo máximo alcanzado un mes 
atrás. En ese sentido, detallaron 
que el mercado encontró en la 
mayor volatilidad que se generó 
a partir del caso LIBRA una 
oportunidad. “En las últimas 
tres ruedas apareció cierto 
apetito comprador que contri
buyó a maquillar una nueva 
semana negativa, pero la duda 
reside en si esto puede mante
nerse”, afirmaron.

Si se toma la dinámica de las 
acciones argentinas en los últi
mos tres días, es decir, desde 
que estalló la crisis, la gran 
mayoría cotiza levemente por 
encima de los valores de finales 
de la semana pasada. Salvo 
Cresud y Edenor, que caen 2% y 
1% respectivamente, todo el 
resto de los papeles cotiza con 
ganancias de entre 0,5% y hasta 
4,75% en los últimos tres días, 

que coinciden con el estallido de 
la crisis de LIBRA.

El mercado se focaliza en los 
fundamentáis de Argentina y, 
por ello, siguen contribuyendo a 
la hipótesis de inversión a me
diano y largo plazo. Desde la 
mesa de trading de un broker 
local indican que el caso LIBRA 
genera volatilidad, pero que no 
se ha visto un impacto en los 
activos. “Por ahora, es limitado. 
Probablemente, tengamos 
mayor volatilidad ya que ahora 
se incorpora una variable nueva 
a la dinámica de los activos. Sin 
embargo, los datos macro aún 
son buenos y el mercado man
tiene sus expectativas ancladas 
en la inflación y tipo de cambio. 
Los drivers clave sobre la Ar
gentina siguen siendo los mis
mos y no han cambiado en la 
última semana”, dijeron.

LOS “SWINCS” DEL MERVAL

Los analistas de Grupo IEB re
marcaron que el S&P Merval nos 
tiene ya acostumbrados a estos 
“swings”: subas de 50% a 70% 
seguidas de correcciones de 15% 
a 20%. En ese sentido, invitan a 
reflexionar sobre el futuro de las 
acciones, dado el ajuste actual. 
“La pregunta es si realmente 
existe un cambio sustancial en 
los fundamentáis que sostienen 
nuestra visión constructiva para 
el equity argentino de cara a 
2025. La respuesta es no. Segui
mos considerando que los mis
mos son sólidos y que el camino 
trazado es el correcto”, dijeron.

Con foco en los fundamentáis, 
Juan Manuel Franco, economista 
jefe de Grupo SBS, agregó que, 
“tras la volatilidad alrededor de 
la polémica con la criptomoneda 
LIBRA, los mercados comenza
ron a poner el foco inmediato en 
la reunión de este jueves entre 
Milei y la directora gerente del 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI), Kristalina Georgieva, 
para saber si tras la reunión hay 
novedades respecto a financia- 
miento o a qué tan cerca está el 
acuerdo”._

___ Enrique Pizarro

___ epizarro@cronista.com

Los activos bursátiles opera
ron con volatilidad, pero en
contraron un equilibrio al fi
nal de la jornada. La cautela 
de los inversores se dio a la 
espera de mayores señales del 
Gobierno y noticias que lle
guen desde Washington, 
donde ayer se reunieron el 
presidente Javier Milei y la 
directora del Fondo Moneta
rio Internacional, Kristalina 
Georgieva.

Tras la polémica por el 
caso LIBRA, que empieza a 
disiparse en el mercado, los 
inversores esperan mayores 
detalles respecto a la nego
ciación con el organismo 
multilateral de crédito, la cual 
ya estaría muy avanzada y 
“sólo le falta el moño”, según 
declaró Milei hace unos días 
ante la prensa local.

En el mercado no espera
ban grandes anuncios tras la 
reunión. Sin embargo, de 
acuerdo con Clave Bursátil, 
para los inversores será im
portante recibir más detalles 
respecto al avance de las ne
gociaciones, porque hasta 
ahora se conoce poco y las 
versiones que ha difundido la 
prensasen muy divergentes.

“Tras la volatilidad alre
dedor de la polémica con la 
criptomoneda LIBRA, los 
mercados comenzaron a po
ner el foco inmediato en la 
reunión entre Milei y Geor
gieva para conocer más no
vedades respecto a financia- 
miento o qué tan cerca está el 
acuerdo”, agrega el analista 
Juan Manuel Franco.

De acuerdo con Franco, el 
mercado también sigue muy 
de cerca el desempeño de los 
títulos de deuda soberana en 
dólares, luego de la seguidilla 
de caídas de las últimas jor
nadas, que llevó al riesgo país 
a superar nuevamente los 700 
puntos básicos, el nivel más 
alto desde mediados de di
ciembre.

MERCADO VOLÁTIL

Los activos bursátiles termi
naron la jornada con avances 
moderados tras operar volá
tiles al interior de la jornada. 
Tras marcar bajas superiores 
al 1%, el índice S&P Merval 
terminó con un avance diario 
de 0,4% en pesos y neutro en 
medido en dólares al tipo de 
cambio contado con liquida
ción.

El panel líder de acciones 
locales terminó dispar. Las 
subas fueron encabezadas por 
el sector energético, con ga

nancias diarias de hasta 3,2% en 
los papeles de YPF y Transpor
tadora de Gas del Norte, mien
tras las principales bajas tam
bién se registraron en empresas 
energéticas, como Edenor y 
Metrogas, que cayeron hasta 
2,7%.

Los ADR argentinos también 
operaron mixtos en Estados 
Unidos, aunque con mayores 
ganancias, en medio de la vo
latilidad que también hubo en 
esa plaza. Las principales subas 
se registraron en las energéticas 
Vista, Transportadora de Gas 
del Sur e YPF, que repuntaron 
hasta 4,5%. Las principales ba
jas se registraron en Globant, 
que cedió 3,4%.

Los bonos soberanos en dó
lares, que también arrancaron 
negativos, terminaron la jor
nada con ganancias. Las subas

Tras caer más de 1% al in
terior de la jornada, el ín
dice S&P Merval terminó 
con un avance diario de 
0,4% en moneda local.

Los bonos soberanos en 
dólares también se recu
peraron al interior de la 
jornada y el riesgo país 
quedó en 719 puntos.

de los bonos Globales en Esta
dos Unidos fueron lideradas por 
los que vencen en 2035, que 
avanzaron 0,5%, mientras el 
riesgo país quedó en 719 puntos 
básicos.

“Los bonos en dólares ope
raron de menor a mayor y luego 
de abrir con caídas de unos 20 
centavos, fue apareciendo 
compra (sobre todo, al cierre) y 
terminaron finalmente con al
zas de unos 25 centavos. Los 
Bopreal, por su parte, se alzaron 
con 0,5% en promedio, destaca 
ndose los strips 1-A y 1-B que 
subieron 1%”, detallan los ana
listas del Grupo SBS.

Las variaciones se dieron en 
una jornada negativa para Wall 
Street. Las acciones de Wal- 
mart, por ejemplo, se desplo
maron 6,5% tras presentar su 
balance. Otras acciones del 
sector industrial también ope
raron en rojo, por lo que el ín
dice Dow Jones cayó 1%. Las 
tecnológicas también cotizaron 
en baja, por lo que el Nasdaq 
retrocedió 0,5%. Por si parte, el 
índice S&P 500 finalizó con una 
merma de 0,4%__
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PARA “INVERSORES MILLONARIOS”

River saca a la cancha 
una ON para hacer 
una nueva pensión

El club emitirá una Obligación Negociable para 
construir la nueva Casa River, la pensión para sus 
jugadores de divisiones inferiores. Ofrecerá tasa 
TAMAR y se estima que el interés sería de 4,5%

Pagará i ntereses cada tres meses y capital en cuatro cuotas del 25%.

___ Leandro Darío
___ ldario@cronista.com

Vivir con grandeza. Con ese le
ma institucional, River vuelve a 
salir al mercado de capitales a 
buscar financiamiento: inten
tará hacerse de entre $ 6.000 
millones y $ 12.000 millones 
para construir la nueva Casa 
River, la pensión para sus ju
gadores de divisiones inferiores 
en el flamante predio de Fútbol 
Formativo ubicado en Cantilo.

El período de difusión de la 
Obligación Negociable avalada o 
garantizada comenzó ayer y la 

licitación será el próximo mar
tes. El instrumento vencerá en 
febrero de 2027, ajustará por 
TAMAR, la tasa de los plazos fi
jos mayoristas, y tendría un in
terés estimado del 4,5% anual. 
El pago de intereses será tri
mestral y el de capital se abo
nará en cuatro cuotas del 25%.

La comisión directiva, pre
sidida por Jorge Brito, destacó 
que, con la emisión de este 
nuevo instrumento, buscarán 
las “tasas más competitivas del 
mercado”. “La consolidación 
económica de River y su actual 
solidez patrimonial le dan la 

posibilidad de acceder a ins
trumentos financieros innova
dores”, aseguró a El Cronista 
Andrés Ballota, tesorero del 
club.

El instrumento estará en
cuadrado en el Régimen Social, 
por las características del pro
yecto Casa River. La calificación 
social de BS2+ fue otorgada por 
UNTREF ACRUP.

“Estos fondos se aplicarán 
exclusivamente a construir la 
nueva Casa River en el predio 
Cantilo, donde vivirán más de 
ochenta chicos de todo el país”, 
agregó Ballota.

El monto mínimo de sus
cripción será de $ 10.000 y 
múltiplos enteros de un peso 
por encima de dicho monto.

“River está pudiendo acce
der a estos productos financie
ros innovadores por la solidez 
económica que tiene el club. Es 
el único que tiene acceso a este 
financiamiento. Y no es un en
deudamiento para gastos co
rrientes, sino para obras de in
fraestructura. Esto genera va
lor”, concluyó Ballota.

Maximiliano Donzelli, Ma
nager de Estrategias de Inver
sión en IOL, aseguró que la “i

niciativa es algo innovador en el 
fútbol argentino”. “Cada club 
tiene sus propias estrategias fi
nancieras, habrá que ver cómo 
evoluciona y el impacto que 
tiene en el mercado para que 
otros clubes consideren su
marse”, afirmó.

Las Obligaciones Negocia
bles están garantizadas, me
diante certificados de garantía, 
los bancos organizadores, co- 
locadores y avalistas son: Banco 
Supervielle, Banco CMF, BBVA, 
Banco de Valores y Banco Co- 
mafi. En la colocación se incor
poran, además, Latín Securities, 
Invertir Online y Aliaría.

No es la primera vez que Ri
ver sale al mercado de capitales. 
El 7 de octubre de 2024 emitió 
valores de deuda fiduciaria, en 
el marco del Fideicomiso Fi
nanciero “Club River Píate”.

CASA RIVER

Se levantará un edificio de 5000 
metros cuadrados ubicado en el 
flamante predio de Fútbol 
Formativo de Cantilo, el cual 
también contará con salas de 
kinesiología, gimnasios, ves
tuarios y un área educativa.

Según informó el club, todos 
los jugadores que viven en la 
pensión cuentan con una beca 
educativa, cuentan con cober
tura de obra social y el acom
pañamiento de tutores educa
tivos las 24 horas del día__

mailto:ldario@cronista.com
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Trapiche, con el 
Inter Miami
Por segundo año 
consecutivo, la bodega del 
grupo Peñqflor continuará 
acompañando al equipo de 
laMLS donde juega el 
capitán de la Selección 
argentina, LionelMessi.

LA OPERACIÓN SE FORMALIZARÁ EN EL PRIMER SEMESTRE

Mercedes-Benz Argentina tiene nuevo dueño 
local y pasará a llamarse Prestige Auto

Manuel Mantilla (Mercedes-Benz Argentina), Daniel Herrero (Prestige), Ricardo Pignanelli (Smata) y Francesco Ciancia(MB) anunciaron el acuerdo

El Grupo ST, de Pablo Peralta, se queda con la fábrica 
de la marca en el país y comercializará sus autos de 
alta gama. Ya evalúa nuevos proyectos, bajo el 
comando del ex CEO de Toyota Daniel Herrero.

------ Florencia Lendoiro
____flendoiro@cronista.com

El hasta ahora CEO de la com
pañía en la Argentina lo resu
mió para abrir el anuncio. “Co
mienza una nueva etapa para 
Mercedes-Benz en el país”, dijo 
Manuel Mantilla. Es que la 
planta de la compañía alemana 
en Virrey del Pino tiene nuevo 
dueño, una empresa bajo el 
nombre de ‘Prestige Auto’, una 
suerte de spin off del grupo ST 
de Pablo Peralta, que estará 
comandado por el ex CEO de 
Toyota Daniel Herrero.

El grupo inversor de capita
les nacionales negocia la ope
ración desde agosto, dijo He
rrero, que espera que antes de 
mitad de año esté formalmente 
cerrada.

Como representante global 
de la compañía, estuvo presente 
en el anuncio Francesco Cian- 
cia, responsable de operaciones 
de vans de Mercedes-Benz. El 
directivo enfatizó que la bús
queda del inversor está basada 
en la transformación que ex
perimenta la industria y la 
compleja situación económica y 
política mundial que llevó a la

En Argentina, se seguirá 
fabricando la Sprinter 
hasta 2030y este año 
aumentará la 
producción 10%

El ex ministro Alfonso 
Prat Gay será el vice de 
Prestige con funciones 
operativas,  financieras 
y de planeamiento 

firma a evaluar opciones sos- 
tenibles para asegurar la con
tinuidad; en línea con la confe
rencia que el CEO Global de la 
empresa dio ayer desde Ale
mania a inversores.

“Transferimos la empresa, la 
producción y el área comercial 
de vans y autos de lujo”, pun
tualizó Ciancia y Herrero dio 
más detalles domésticos. 
“Prestige Auto quiere enfrentar 
los desafíos de la nueva movi
lidad. El transporte no es solo el 
producto sino que trabajaremos 
en mejorar los servicios y la re
lación con el cliente”, dijo.

Herrero también detalló que 
se mantendrán los puestos de 
trabajo (unos 1700). Lo dijo, 
sentado junto al titular de 
Smata, Ricardo Pignanelli, 
quien recordó sus inicios en el 
sector en esa misma planta en 
septiembre de 1977.

En principio, el plan es fa

bricar la Sprinter hasta 2030, 
un modelo que se produce en el 
país desde 1996 y este año au
mentará la producción 10% 
aseguró Herrero. Luego, dijo, 
comenzarán a evaluar otros 
proyectos que pueden tener que 
ver desde la electrificación 
hasta alianzas con marcas chi
nas -Geely por caso, es una de 
las marcas que vende el grupo-.

Herrero explicó su desem
barco en este nuevo proyecto y 
las conexiones que existen entre 
Mercedes-Benz y el nuevo grupo 
inversor local. Por ejemplo, dijo 
que muchos abuelos de los ac
cionistas del grupo ST liderado 
por Peralta, tienen abuelos ale
manes que llegaron a la Argen
tina por trabajo y con una com
pañía como la de la estrella como 
meta. El grupo, de hecho, tiene 
más de 20 concesionarias que 
venden vehículos de la marca.

Para trabajar en el proyecto 
de compra de Mercedes-Benz 
Argentina que llamaron Pres
tige, contó Herrero que el grupo 
lo convocó en agosto del año 
pasado. “Conocen mi pasión por 
los autos”, dijo quien supo ser el 
CEO de Toyota en un momento 
de gran expansión de la marca 
en el país. “Habíamos trabajado 
codo a codo en momentos difí
ciles como los de la pandemia y 
ahora nos tocó este momento. 
Yo seguiré en la compañía al 
lado de Daniel con un rol es
tratégico”, agregó Mantilla.

El nuevo grupo inversor está 
convencido del potencial que 
tiene la industria automotriz 
argentina. Representa 13% de 
las exportaciones del país, em
plea a 500.000 personas y 
ahora u$s 15.000 millones en 
importaciones, dijo Herrero.

Como había trascendido, 
Isela Costantini (ex número uno 
de General Motors y Aerolíneas 
Argentinas) y el ex ministro de 
Economía Adolfo Prat Gay es
tán vinculados a la operación de 
compra de Mercedes Benz Ar
gentina desde diferentes ángu
los. Costantini está al frente del 
grupo ST (con negocios en se
guros y finanzas) y Prat Gay 
será el vice de Prestige con 
funciones operativas, finan
cieras y de planeamiento__

mailto:flendoiro@cronista.com
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En 2024, la empresa que lidera Marcos Galperin celebró sus 25 años de existencia

NÚMEROS RÉCORD PARA EL UNICORNIO

Mercado Libre 
tuvo en 2024 el 
mejor balance de 
su historia
El año pasado, facturó u$s 20.777 millones y ganó 
u$s 1911 millones. Superó los 100 millones de 
compradores únicos en su plataforma y los 60 
millones de usuarios únicos mensuales fintech

____Juan Manuel Compte

____jcompte@cronista.com

En 2024, el año que celebró su 
cuarto de siglo de existencia, 
Mercado Libre tuvo un balance 
histórico: por primera vez, pasó 
el hito de los 100 millones de 
compradores únicos y los 60 
millones de usuarios mensuales 
activos fintech. En términos fi
nancieros, el unicornio que li
dera su fundador, Marcos Gal
perin, facturó u$s 20.777 mi
llones, un 37,5% más que en 
2023, y su ganancia neta se 
elevó 9,2%, a u$s 1911 millones.

De los ingresos, obtuvo u$s 
12.159 millones en su división de 
comercio, un crecimiento del 
48,3%. En tanto, la recaudación 
de la unidad Fintech avanzó 
24,8%, a u$s 8618 millones.

El volumen bruto de pro
ductos comercializados en la 
plataforma durante el año pa
sado fue de u$s 51.467 millones, 
un crecimiento del 69,2%, sin 
efectos de tipo de cambio. Los 

ítems vendidos subieron 27,3%, 
a 1787 millones de unidades.

En el negocio financiero, los 
activos bajo gestión escalaron 
128,8%, a u$s 10.581 millones, 
también sin efectos de tipo de 
cambio. El portafolio de créditos 
evolucionó 74%, a u$s 6573 mi
llones. Está compuesto por tar
jetas (u$s 2639 millones, un 
118,3% más que en 2023), prés
tamos a consumidores (u$s 2591 
millones; mejora del 44,8%) y a 
comerciantes (u$s 1205 millo
nes; 58,3% de incremento). Los 
préstamos garantizados con ac
tivos totalizaron u$s 138 millo
nes, un salto del 626,3 por ciento.

Fundada en 1999, Mercado 
Libre es la mayor plataforma de 
comercio electrónico de América 
latina. Tiene presencia en 18 
mercados de la región. El mayor 
es Brasil, donde sus ingresos 
crecieron 45,8% en 2024, a u$s 
11.406 millones, con un impulso 
del 56% de la división comercio, 
a u$s 7038 millones, y del 32% de 
Fintech, a u$s 4368 millones.

En la Argentina, el negocio 
de Galperin creció 7,5%, a u$s 
3818 millones. Es el único de sus 
grandes mercados donde Fin
tech es la fuente principal de 
facturación: creció 5,3%, a u$s 
2411 millones. La plataforma de 
comercio aumentó 11,6%, a u$s 
1407 millones.

“Las tendencias en la Argen
tina son alentadoras. Los ítems 
vendidos crecieron 18% anual en 
el último trimestre, acelerando 
de nuevo, incluso, a pesar de que 
enfrentaron una dura compa
ración contra los anticipos de 
compras que hubo el último año. 
Los precios promedio de venta 
están creciendo a un menor paso 
de la inflación mientras que el 
mix se vuelca a favor de pro
ductos básicos, ropa y belleza”, 
describió la empresa.

“Este cambio hacia catego
rías de alta frecuencia es posi
tivo a largo plazo para nuestro 
negocio, a medida que refuerza 
el paso del retail offline al Onli
ne. A medida que las mejores 
tendencias macro empiezan a 
conducir a una recuperación de 
la demanda, somos optimistas 
sobre las oportunidades de 
crecimiento hacia adelante e 
intentaremos invertir acorde a 
eso”, agregó.

En consonancia con eso, en 
relación al negocio Fintech, in
dicó: “En la Argentina, las me
jores tendencias macro están 
sosteniendo la aprobación de 
mayores líneas de crédito para 
más consumidores”.

Mercado Libre reflejó este 
momento de la Argentina con 
los resultados del último tri
mestre del año pasado. Entre 
octubre y diciembre, tuvo un 
beneficio neto de u$s 6100 mi
llones, 24% superior al del 
mismo periodo de 2023 y 79% 
mejor, neutro de diferencias de 
cambio. Bajo esta misma base 
-sin distorsiones cambiarías-, 
Brasil creció 45%, México 43% y 
la Argentina, 180%, resaltó—

“EVALUAREMOS LA SITUACIÓN”, DIJO ROCCA

Tenaris podría comprar 
nuevas empresas por 
los aranceles de Trump
____Juan Manuel Compte 

___ jcompte@cronista.com

Paolo Rocca aseguró que el 
arancel del 25% que puso el 
Gobierno de Donald Trump a 
las importaciones de acero de 
los Estados Unidos puede re
presentar una oportunidad de 
adquisiciones de nuevas em
presas para Tenaris, el hol- 
ding de fabricantes de tubos 
sin costura del Grupo Techint.

“Evaluaremos la situación. 
Tenemos mucha caja. La de
cisión de alguna adquisición 
nueva en los Estados Unidos 
será tomada en función de la 
oportunidad, la perspectiva 
del negocio y la visión de largo 
plazo de la compañía”, dijo 
Rocca, presidente y CEO de 
Tenaris, en el cali de los re
sultados 2024 hecho ayer.

En las últimas dos décadas, 
Tenaris construyó su red in
dustrial, con presencia en 16 
países, a través de compras. La 
piedra fundamental en los 
Estados Unidos fue Maverick, 
fabricante de tubos por la que 
pagó u$s 3200 millones en 
2006. La más reciente fue la de 
ShawCore, empresa de reves
timiento de tubos con nueve 
plantas entre Canadá, México, 
Noruega, Indonesia, los Emi
ratos Árabes y los Estados 
Unidos. Actual TenarisShaw- 
core, se integró al grupo en 
diciembre de 2023. En 2019 y 
2022, había comprado otras 
dos fábricas por más de u$s 
1600 millones entre ambas.

“Tenaris está bien posi- 
cionada. Estamos produ
ciendo casi todas nuestras 
necesidades de tubos en los 
Estados Unidos”, aclaró Roc
ca. “Esperamos que la Admi
nistración vaya en un camino 
de fortalecer a la industria 
doméstrica y somos industria
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doméstica en el mercado esta
dounidense. Por eso, somos 
positivos y estamos preparados 
para absorber lo que deje de 
llegar por abastecimiento de 
acero con tarifas”, remarcó.

Rocca confía también en la 
apuesta de Trump por la activi
dad petrolera. “Personalmente, 
creo que la nueva Administra
ción de los Estados Unidos tiene 
una fuerte dirección de apoyar a 
su industria energética. En ese 
entorno, la oportunidad de 
compras en esa área u otra parte 
del mundo podría ser intere
sante para Tenaris. Tendremos 
que analizarlo”, reiteró.

En 2024, las ventas netas de 
Tenaris sumaron u$s 12.524 
millones, un 16% menos que en 
2023. Ganó u$s 2077 millones, 
una reducción del 48% contra el

“(Trump) busca 
fortalecer a su industria 
local y nosotros somos 
industria local en el 
mercado de los EE.UU.”

beneficio del año previo.
Con relación a la Argentina, 

Rocca se manifestó optimista.
“La actividad de perforación 

y producción en Vaca Muerta 
crece. También, los proyectos de 
inversión e infraestructura. En 
los próximos meses, entregare
mos los caños que conectarán 
por un nuevo oleoducto a Vaca 
Muerta con un nuevo puerto de 
aguas profundas en Puerto Ro
sales”, señaló.

“Somos muy positivos con la 
evolución de la inversión en el 
sector energético de la Argen
tina. Esperamos un crecimiento 
sustancial de los rigs que operan 
en Vaca Muerta”, enfatizó_

mailto:jcompte@cronista.com
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SUMÓ AVIONES CON MAYOR CAPACIDAD

JetSmart quiere 
alcanzar el 25% 
de participación 
en el mercado de 
cabotaje

Se incorporan los AirbusA321neo, con capacidad para240 pasajeros

En seis meses, la aerolínea de bajo costo incrementó 
en un 118% la cantidad de pasajeros domésticos. Su 
CEO destacó los beneficios de la desregulación tanto 
para la empresa como para los pasajeros

------  BrendaFunes
___ bfunes@cronista.com

Con elogios hacia la desregula
ción aérea implementada por el 
gobierno nacional, JetSmart 
presentó su avión Airbus 
321neo, el primero de tres que 
se destinarán, en principio, a las 
rutas de mayor demanda dentro 
del país. Con esta incorpora
ción, la compañía aérea quiere 
alcanzar un 25% de participa
ción en el mercado de cabotaje.

De acuerdo con los últimos 
datos de la Administración 
Nacional de Aviación Civil (A- 
NAC), correspondientes a di
ciembre, la aerolínea chilena 
alcanzó una participación del 
17% en el mercado de cabotaje 
local.

Con una capacidad de 240 
asientos, Estuardo Ortiz, CEO 
de la aerolínea de bajo costo, 
afirmó que “la operación de un 
Airbus 321 permite reducir el 
costo por asiento, lo que a su vez 

facilita la venta de cada uno a un 
precio más bajo”. Aunque no 
quiso precisar un porcentaje 
exacto, destacó que esperan que 
suceda lo mismo que “con sus 
flotas en otros países, donde 
lograron ofrecer mejores pre
cios”.

Actualmente, se están fina
lizando las certificaciones del 
primer avión, y en marzo lle
garán dos unidades más a través 
del sistema de intercambio de 
aeronaves que permite la nueva 
regulación. Comenzarán a 
operar el 13 de marzo y conec
tarán Buenos Aires con Córdo
ba, Mendoza y Bariloche.

Los Airbus A321neo permi
ten reducir el ruido en un 50% 
en comparación con modelos 
anteriores y disminuir el con
sumo de combustible en más 
del 20 por ciento.

En 2024, JetSmart había 
anunciado la incorporación de 
cuatro aviones Airbus A320 a su 
flota, además de haber iniciado 

las certificaciones necesarias 
para operar aeronaves Airbus 
A321. Con este plan en marcha, 
la aerolínea espera contar con 
un total de 15 aeronaves para 
julio de 2025. Así, casi duplica
rán las ocho aeronaves con las 
que operaban a principios del 
año pasado.

En seis meses, JetSmart in
crementó en un 118% la canti
dad de pasajeros domésticos, al 
pasar de 120.000 en julio 2024 a 
270.000 en enero 2025. En el 
mismo período, aumentó un 
69% la cantidad de pasajeros 
internacionales.

En tanto, para el primer tri
mestre de este 2025, la aerolí
nea de bajo costo alcanzará un 
incremento de 86% en asientos 
domésticos y 13% en asientos 
internacionales con respecto al 
mismo periodo del 2024.

Tras exponer estas cifras, 
Ortiz resaltó: “Es una muestra 
muy tangible y visible para to
dos de que desregularizar, li
berar los mercados y fomentar 
la competencia realmente trae 
consigo mejores aeronaves, un 
servicio superior y una mayor 
conectividad”.

JetSmart es una aerolínea 
regional que opera aproxima
damente 80 rutas en los ocho 
países a los que llega, con pre
sencia doméstica en cuatro de 
ellos. En este contexto, la Ar
gentina se destaca como el

Con este plan en 
marcha, la aerolínea 
espera contar con un 
total de 15 aeronaves 
para julio de 2025 
“El Airbus 521 permite 
reducir el costo por 
asiento y facilita la 
venta de cada uno a un 
precio más bajo”

mercado más relevante de la 
aerolínea, superando incluso a 
países como Chile, Perú y Co
lombia.

El CEO adelantó que “lan
zarán nuevas rutas en el se
gundo trimestre, para operarlas 
en julio y agosto”, como parte de 
su plan de expansión iniciado el 
año pasado.

En lo que va de 2025, ya 
avanzaron con tres nuevas ru
tas. El 8 de enero, la aerolínea 
comenzó a conectar Buenos 
Aires con Comodoro Rivadavia, 
un destino con alta demanda, 
especialmente desde Aeropar- 
que, debido a su actividad pe
trolera. Este vuelo también es 
operado por Flybondi y Aero
líneas Argentinas. Mientras que 
el 6 de febrero, JetSmart anun
ció que comenzarán a operar a 
fines de abril los vuelos desde 
Buenos Aires hacia Resistencia 
y Trelew, destinos que actual
mente solo cubre Aerolíneas 
Argentinas__

SE UNIERON PARA PROYECTOS MINEROS

ExxonMobil y SLB 
ponen la mira en el 
Triángulo del Litio
____El Cronista

___ BuenosAires

ExxonMobil planea reunirse 
con funcionarios chilenos 
para discutir oportunidades 
de inversión en litio, según 
una fuente con conocimiento 
del tema, en momentos en 
que petroleras buscan invertir 
en la producción del metal 
clave para las baterías de ve
hículos eléctricos.

ExxonMobil es la segunda 
petrolera que se interesa en la 
extracción de litio chileno. En 
enero, la firma estadouni
dense de servicios petroleros 
SLB, también interesada en el 
litio, ya se había reunido con 
funcionarios chilenos, según 
indicó la agencia Reuters.

Las reuniones revelan los 
primeros detalles conocidos 
del interés de las empresas 
por buscar oportunidades en 
Chile, el segundo productor 
de litio del mundo, que ac
tualmente tiene solo dos em
presas activas en el salar de 
Atacama. El gobierno está 
trabajando para impulsar el 
sector, tanto a través de los 
esfuerzos encabezados por el 
gigante estatal del cobre Co- 
delco, como fomentando la 
inversión privada.

Las empresas petroleras y 
de gas, presionadas para re
ducir las emisiones de car
bono de sus operaciones, ven 
paralelismos entre los méto
dos convencionales de per
foración de petróleo y gas y la 
extracción de litio a partir de 
salmuera, que es la forma de 
producción utilizada en Chile.

En enero, un represen
tante de Exxon en Chile se 
reunió con funcionarios del 
Ministerio de Minería para 
discutir una próxima visita de 
ejecutivos “con interés en 
proyectos de Litio en Chile”, 

Chile produce litio en la región de Atacama

según un registro de reuniones 
de lobby. El registro no pro
porcionó detalles. La fuente, 
con conocimiento de la reunión, 
dijo que la visita se esperaba en 
los próximos meses.

Al preguntarle sobre la pró
xima visita, ExxonMobil dijo en 
un comunicado: “Tenemos co
laboraciones e inversiones en 
todo el mundo”, y señaló que 
estaba evaluando constante
mente las oportunidades en el 
sector energético.

A fines de 2023, Exxon 
anunció planes para producir 
litio en Estados Unidos con el 
objetivo de suministrar el metal 
a fabricantes de autos eléctri
cos. Asimismo, la compañía dijo 
que estaba estudiando en qué 
otro lugar del mundo podría 
producirlo.

Exxon también trabaja para 
usar un método innovador para 
separar el metal de la salmuera 
conocido como extracción di-

Las petroleras ya 
tuvieron reuniones con 

funcionarios de un país 
de la región para 
analizar oportunidades

recta de litio (DLE). Esta tec
nología fue solicitada por Chile 
como una forma de mitigar los 
impactos ambientales.

También en enero, el direc
tor de minería de SLB, Nicholas 
Lugansky, se reunió con un alto 
funcionario chileno para hablar 
de la unidad de New Energy, 
que incluye proyectos de litio. 
En septiembre, SLB fue una de 
las ocho empresas selecciona
das para probar la tecnología de 
extracción de litio en el salar de 
Altoandinos, en el norte de 
Chile__
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Info
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HP compró la 
startup que creó 
el AI Pin
La compañía pagó u$s 116 
millones por los activos de 
Humane, que desarrolló un 
gadget asistente de IA para 
reemplazar al celular

INNOVACIÓN

Microsoft lanza su primer chip cuántico y 
entusiasma el mercado
Elgigante tecnológico anunció Majoranal, un chip 
cuántico con una arquitectura sin precedentes 
que promete ser más estable y escalable. Impacto 
positivo en las acciones

____El Cronista

____Buenos Aires

Microsoft reveló un nuevo chip 
cuántico, Majorana 1, que pro
mete acelerar la evolución de la 
computación cuántica. Este 
avance se basa en una innova
dora arquitectura de núcleo 
“topológico” que se basa en 
nuevo estado de la materia y 
permitiría un funcionamiento 
más fiable y escalables.

De esa manera, podría faci
litar la resolución de problemas 
complejos en años, en lugar de 
décadas, un cambio que ya en
tusiasma al mercado.

El chip utiliza el primer to- 
poconductor del mundo, un 
material que facilita la obser
vación y control de partículas 
de Majorana. Esto permite que 
los cúbits sean más estables y se 
controlen digitalmente, sim
plificando así el funcionamiento 

de las computadoras cuánticas. 
Microsoft espera que esta tec
nología permita escalar hasta 
un millón de cúbits en un solo 
chip compacto, lo que es fun
damental para abordar desafíos 
industriales y sociales comple
jos, como la descomposición de 
microplásticos o el desarrollo de 
materiales autorreparables.

CRECE LA COMPETENCIA

Aunque Microsoft no especificó 
una fecha para la disponibilidad 
comercial del chip Majorana 1, 
se anticipa que su implemen- 
tación en centros de datos de 
Azure será un paso crucial hacia 
su uso generalizado. La com
pañía está actualmente en la 
fase final del programa DARPA 
US2QC, que busca crear la pri
mera computadora cuántica 
comercial tolerante a errores.

Mientras Microsoft avanza 
con Majorana 1, otras empresas

El chip Majoranal utiliza un nuevo estado de la materia para asegurar estabilidad y escalabilidad

también progresan. Google ha 
estado desarrollando su propio 
enfoque cuántico con el proce
sador experimental Willow 
presentado en diciembre, que 
promete resolver en 5 minutos 
un problema en el que compu
tadoras tradicionales tardarían 
hasta 10 cuatrillones de años. 
Además, IBM sigue trabajando 
en su plataforma cuántica Qis- 
kit, enfocándose en la creación 
de cúbits superconductores.

REACCIÓN DEL MERCADO

La presentación del chip Majo- 
rana 1 tuvo un impacto inme
diato en el mercado de los Es
tados Unidos y las acciones de 
empresas relacionadas con la 
computación cuántica mostra
ron subas significativas. Por 
caso, IONQ trepó un 2,6 por 
ciento, Quantum Computing un 
8,6%, D-Wave Quantum un 
8,2% y Rigetti Computing un 
6%. Este interés de los inverso

res refleja la creciente confianza 
que existe acerca del potencial 
transformador de la tecnología 
de computación cuántica.

A fin de cuentas, el anuncio 
del chip cuántico Majorana 1 de 
Microsoft no solo marca un 
avance tecnológico significati
vo, sino que también impulsa el 
interés y las inversiones en el 
sector cuántico. Con competi
dores como Google e IBM tam
bién avanzando rápidamente..

RIESGOS EN ROBLOX

El juego para niños que es un boom, 
nuevo blanco de estafas y malware
____El Cronista

____Buenos Aires

Lo que comenzó como una plata
forma de diversión se convirtió 
en un campo minado digital. Ro- 
blox, el fenómeno global que 
atrae a millones de niños diaria
mente, enfrenta una preocupan
te realidad: los ciberdelincuentes 
tienen en la mira a este universo 
virtual.

Un análisis de Kaspersky re
vela cifras alarmantes: hubo más 
de 1,6 millones de intentos de ci- 
berataques disfrazados como 
archivos de Roblox solo en 2024.

Agosto marcó el pico con 179.286 
intentos, seguido de cerca por 
septiembre (160.116) y octubre 
(151.638).

“Lagran aceptación del juego 
entre los más jóvenes lo ha con
vertido en un terreno fértil para 
los ciberdelincuentes”, advierten 
los especialistas.

Los expertos detectaron un 
aumento del 30% en ataques di
rigidos a jugadores jóvenes du
rante la primera mitad de 2024 
comparado con2023. Las tácticas 
son múltiples: desde malware 
camuflado como modificaciones 
del juego hasta páginas fraudu

lentas que imitan el diseño oficial 
de Roblox.

Una estrategia recurrente son 
los generadores falsos de “Ro- 
bux”, la moneda virtual de la pla
taforma. Estos sitios engañan a 
los usuarios solicitando sus cre
denciales a cambio de recompen
sas gratuitas, resultando en el 
robo de cuentas o información 
personal.

Leandro Cuozzo, analista de 
Seguridad en Kaspersky, explica: 
“Los ciberdelincuentes ajustan 
sus tácticas constantemente. Ve
mos estafas que van desde accesos 
anticipados falsos hasta la venta

de moneda virtual inexistente y 
enlaces maliciosos que prometen 
beneficios pero roban credencia
les”.

Para una plataforma donde el 
43% de los usuarios tiene menos 
de 13 años, este panorama repre
senta un desafío__
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Cumbre
Trump Macron 
El presidentefrancés 
anunció que viajará a 
Washington para tratar de 
convencer a su par de EE. UU. 
de que no debe “ser débil” 

frente al presidente
Vladimir Putin.

GUERRA EN GAZA

Israel dijo que Hamás entregó los cuerpos 
de Kfir y Ariel, pero no el de Shiri Bibas
Los dos hermanos fueron secuestrados junto a su 
madre en el kibutz Nir Oz durante el ataque del7 
de octubre. Su padre, Yarden, había sido liberado 
este mes en el marco del actual cese al fuego

____Cecilia Filas

____cfilas@cronista.com

Crece la tensión entre Israel y 
Hamás luego de que las Fuerzas 
de Defensa de Israel (FDI) in
formaran que dos de los cuerpos 
entregados por la organización 
se corresponden con los de Kfir 
y Ariel Bibas, pero no el de su 
madre, Shiri.

“Durante el proceso de 
identificación se determinó que 
el cuerpo adicional recibido no 
es el de Shiri Bibas y no se en
contró ninguna coincidencia 
con ningún otro rehén. Se trata 
de un cuerpo anónimo y no 
identificado” afirmaron las FDI 
en un comunicado y agregaron: 
“Se trata de una violación de la 
mayor gravedad por parte de la 
organización terrorista Hamás, 
que está obligada en virtud del 
acuerdo a devolver a los cuatro 
rehenes fallecidos (...) Exigimos 
que Hamás devuelva a Shiri a su 
país junto con todos nuestros 
rehenes”.

Por otra parte, las FDI de
terminaron en base a la infor
mación de inteligencia y a los 
estudios forenses que Ariel (4 
años) y Kfir (10 meses) “fueron 
brutalmente asesinados por 
terroristas en cautiverio en 
noviembre de 2023”.

Hamás había dicho en no
viembre de 2023 que los niños y 
su madre habían muerto en un 
ataque aéreo israelí, pero sus 
muertes no fueron confirmadas 
por las autoridades israelíes en 
ese momento.

Este jueves Hamás había 
entregado lo que supuesta
mente eran los tres cuerpos de 
la familia argentina Bibas, se
cuestrada por el grupo palestino 
en el ataque al kibutz Nir Oz, y 
que se convirtió en uno de los 
símbolos más fuertes del aten
tado del 7 de octubre.

Con su llamativo pelo colo
rado y sus sonrisas, las imáge

nes de Kfir y Ariel y su madre 
Shiri (32) fueron emblemáticas 
de los carteles israelíes que 
exigen la liberación de los re
henes; así como para la propa
ganda de Hamás, que difundió 
un video donde se veía a los dos 
hermanitos abrazados a Shiri, 
mientras eran llevados por 
miembros de la organización.

“Shiri y los niños se convir
tieron en un símbolo”, le dijo a 
Reuters Yiftach Cohén, del ki
butz Nir Oz, que perdió alrede
dor de una cuarta parte de sus 
residentes, muertos o secues
trados, durante el asalto.

El padre de los niños, Yarden 
Bibas, había sido secuestrado 
junto a su familia, pero fue li
berado en un intercambio de 
prisioneros este mes. La familia 
dijo esta semana que su “viaje 
no habrá terminado” hasta que 
reciban la confirmación defi
nitiva de lo ocurrido a los niños 
y a la madre.

La entrega supuso la primera 
devolución de cuerpos durante 
el actual acuerdo entre Israel y 
Hamás, que ya lleva seis sema
nas y fue respaldado por Esta
dos Unidos con la mediación de 
Qatar y Egipto. También en
tregaron los restos de Oded 
Lifschitz, cuya identidad ya fue 
confirmada por las autoridades 
israelíes y su familia.

Los cuerpos fueron entre
gados en medio de una exhibi
ción pública cuidadosamente 
orquestada, que generó el re
pudio de los israelíes y la crítica 
de Naciones Unidas: cuatro 
ataúdes negros fueron coloca
dos en un escenario, con dece
nas miembros de Hamás -ar
mados y vestidos con uniforme 
de camuflaje- rodeando la zona 
y multitudes de palestinos que 
se congregaron para observar 
los féretros, que fueron trans
portados a Israel por la Cruz 
Roja.

Durante la entrega de los

La entrega supone la primera devolución de fallecidos durante el actual cese al fuego, bloomberg

“La sangre de nuestros 
seres queridos (...) nos 
obliga a ajustar cuentas 
con los asesinos”, dijo 
Netanyahu

El jefe de DDHH de las 
ONU, Volker Turk, dijo 
que el desfile de 
cadáveres era 
abominable y cruel

cadáveres, un miembro del 
grupo se situó junto a un cartel 
en el que se veía a un hombre de 
pie sobre ataúdes envueltos en 
banderas israelíes, con el men
saje: “El retorno de la guerra = 
El retorno de tus prisioneros en 
ataúdes”.

Los israelíes se alinearon en 
la carretera bajo la lluvia cerca 
de la frontera de Gaza para 
presentar sus respetos al paso 

del convoy que transportaba los 
ataúdes.

En Tel Aviv, la gente se reu
nió en una plaza pública frente 
al cuartel general de defensa de 
Israel, en lo que se ha dado en 
llamar la Plaza de los Rehenes.

El jefe de derechos humanos 
de las ONU, Volker Turk, criticó 
la entrega, afirmando que la 
escenificación de los cuerpos 
era abominable y cruel y que iba 
en contra del derecho interna
cional.

El primer ministro, Benja
mín Netanyahu, prometió eli
minar a Hamás en un discurso 
grabado que hizo público tras la 
entrega de los restos de los re
henes, afirmando que “los cua
tro ataúdes” obligaban a Israel a 
garantizar “más que nunca” que 
no se repitiera el atentado del 7 
de octubre.

“La sangre de nuestros seres 
queridos nos grita desde el suelo 
y nos obliga a ajustar cuentas 
con los despreciables asesinos, y 
lo haremos”, afirmó.

Sobre la noche del jueves, se 

produjeron tres explosiones en 
varios colectivos cerca de Tel 
Aviv. Las autoridades dijeron 
que no se registraron víctimas.

Medios israelíes informaron 
que se habían producido ex
plosiones en tres autobuses 
vacíos en estacionamientos de 
Bat Yam, un suburbio cercano a 
Tel Aviv, mientras que se des
cubrieron bombas en otros dos 
autobuses.

Tras la entrega de los cuer
pos se espera que este sábado 
siga la devolución de seis rehe
nes vivos, a cambio de otros 
cientos de palestinos, previsi
blemente mujeres y menores 
detenidos por las fuerzas isra
elíes en Gaza.

Se espera que en los próxi
mos días comiencen las nego
ciaciones para una segunda fa
se, que incluirá la devolución de 
unos 60 rehenes restantes, 
menos de la mitad de los cuales 
se cree que están vivos, y la re
tirada total de las tropas israe
líes de la Franja de Gaza para 
permitir el fin de la guerra_

mailto:cfilas@cronista.com
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EXPECTATIVA EN EL SISTEMA FINANCIERO

La descontrolada disrupción del 
nuevo gobierno de Donald Trump 
podría extenderse al dólar

La moneda estadounidense ha retrocedido desde su máximo post-elecciones. bloomberg

Aunque en el mercado dicen que Estados Unidos 
nunca haría nada raro para forzar una devaluación 
del dólar, para el presidente, la apreciación de la 
divisa es una ventaja injusta para otros países

____Katie Martin

Los mercados subestiman el 
riesgo de un cambio brusco en el 
régimen financiero mundial 
bajo el mandato de Donald 
Trump, con el dólar en el centro.

La moneda estadounidense 
ha retrocedido desde su máxi
mo post-elecciones, alcanzando 
un mínimo de dos meses frente 
a una canasta de otras divisas a 
principios de esta semana, in
cluso a pesar de los últimos da
tos de inflación sorprendente
mente fuertes. Es probable que 
esto tranquilice un poco al 
presidente, que lleva años 
quejándose de lo que considera 
el impacto corrosivo de un dólar 
demasiado fuerte en la indus
tria estadounidense.

Pero, desde cualquier punto 
de vista, el dólar sigue siendo 
fuerte. Lejos quedan los días en 
que el euro cotizaba estable

mente en torno a u$sl,30 y la 
libra esterlina a u$sl,60. El ín
dice dólar ha subido un 15% en 
la última década.

Hasta ahora, el mantra en los 
mercados ha sido: no te preocu
pes, Estados Unidos nunca haría 
nada extravagante para intentar 
forzar una caída de la divisa. Un 
mes después del inicio del man
dato del nuevo presidente, es 
hora de preguntarse si esa su
posición sigue teniendo sentido.

La convención y la tradición 
no lo están frenando en otros 
ámbitos. En geopolítica, los di
plomáticos y los expertos en 
política exterior lo han apren
dido por las malas. En lo que los 
partidarios de Trump describen 
como una búsqueda altruista de 
la paz en Ucrania, se han echado 
por la borda décadas de alianzas 
cuidadosamente elaboradas.

En casa, la nueva adminis
tración no es menos disruptiva.

Los inversores 
consideran que Trump 
2.0 es un circo político y 
no algo de lo que deban 
preocuparse

Algunos gestores de 
reservas están 
nerviosos, a juzgar por 
la caída de la demanda 
de bonos del Tesoro

Trump le ha dado rienda suelta 
al hombre más rico del mundo, 
Elon Musk, en el funciona
miento interno del gobierno 
federal, donde sus acólitos li
bertarios están muy ocupados. 
Ni siquiera la Administración 
Federal de Aviación está libre 
de los recortes de gastos.

En los mercados financieros, 
los inversores observan con una 
perplejidad que roza la apro
bación absoluta.

Esta semana, las acciones 
estadounidenses alcanzaron 
otro máximo histórico. ¿Están 
alarmados los inversores en 
deuda pública por el desafío a los 
controles y equilibrios en el co
razón del Gobierno? Parece que 
no. Algunos grandes gestores de 
reservas mundiales están ner
viosos, a juzgar por el retroceso 
de la demanda de bonos del Te
soro tras la jornada electoral y la 
suba desenfrenada del precio del 
oro, pero el tropiezo de los pre
cios de los bonos a principios de 
año se ha disipado. No hay se
ñales de crisis, ni fiscal, ni infla
cionaria, ni de ningún otro tipo. 
Resulta que el mercado de bonos 
está encantado de ver cómo se 
reduce el gasto federal, por 
cualquier medio que Musk y su 

llamado Departamento de Efi
ciencia Gubernamental consi
deren necesario.

En resumen, por ahora, los 
inversores consideran que el 
desbarajuste de Trump 2.0, que 
rompe normas y rompe alian
zas, es un circo político y no algo 
de lo que deban preocuparse.

En los mercados de divisas 
tampoco está calando la postura 
política del presidente. Algunos 
de los mensajes han sido difíci
les de analizar. El secretario del 
Tesoro, Scott Bessent, le dijo a 
Fox News que la política de dó
lar fuerte de EE.UU. “no signi
fica que otros países puedan 
tener una política de moneda 
débil”, lo que no es una señal 
clara para vender el dólar.

Pero la convicción de Trump 
de que la fortaleza del dólar le 
da a los socios comerciales una 
ventaja injusta es bien conoci
da, y el documento más caliente 
en los mercados financieros -un 
ensayo publicado el año pasado 
por el asesor presidencial Ste- 
phen Miran- muestra que los 
economistas cercanos al presi
dente son de la misma opinión.

El ensayo de Miran está re
pleto de formas radicalmente 
poco ortodoxas en las que 
Trump y su administración 
podrían tratar de reelaborar el 
sistema financiero, vinculando 
explícitamente el aporte de 
gobiernos extranjeros a las ar
cas federales estadounidenses a 
condiciones preferentes en 
materia de comercio e incluso 
de seguridad. En este contexto, 
un dólar significativamente más 
débil podría convertirse en un 
objetivo en sí mismo.

“El consenso en Wall Street 
es que no hay un enfoque uni
lateral que la administración 
Trump pueda adoptar para el 
fortalecimiento de las monedas 
infravaloradas”, escribió Miran. 
“Esta conclusión es errónea”.

Miran tiene razón al sugerir 
que hasta ahora, los partici
pantes del mercado se han reído 
de la idea de un esfuerzo serio 
para debilitar el dólar. Simple
mente no puede funcionar, ar
gumentaban, sin agresivas re
ducciones de las tasas de interés 
estadounidenses que corran el 
riesgo de dejar que la inflación 
se desboque, algún tipo de 
acuerdo entre otros países para 
sacrificar el interés propio a los 
pies de la política industrial es
tadounidense, o el estableci
miento de vastas reservas es
tadounidenses utilizadas para 
manguerear el dólar a la baja. 
Hace seis meses todo esto pa
recía absurdo. ¿De verdad 
apostaría ahora en contra?

Si Trump es lo suficiente
mente audaz como para poner 
en peligro la OTAN, también lo 
es para hacer lo mismo con los 
cimientos del sistema financiero. 
Los mercados en calma han dado 
la señal de que la política interior 
y exterior radical e impredecible 
está bien, en realidad. Los in
versores tampoco deberían 
asumir que un presidente en
valentonado se andará con pies 
de plomo con el dólar._
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Las canciones que más ayudan a 
aumentar la productividad

La música mejora la eficiencia laboral, acelerando la escritura y aumentando la precisión en tareas repetitivas

Un estudio muestraque lamúsicafavorece la 
concentraciónyreduceelestrés.Maná, 
ShakirayelbritánicoTomOdell, los elegidos

____ BrendaFunes

____bfunes@cronista.com

E
n el entorno laboral 
actual, la búsqueda por 
aumentar la producti
vidad y el bienestar de 
los empleados lleva a muchas 
empresas a explorar soluciones 

innovadoras. Es el caso de la 
integración de la música en el 
espacio de trabajo. Un estudio 
de la Universidad de Windsor, 
en Canadá, reveló que los tra
bajadores que escuchan música 
son un 20% más rápidos.

Diversas investigaciones 
respaldan los beneficios de la 
música en el trabajo. Una in
vestigación publicada en la Re
vista Latinoamericana de Cien

cias Sociales y Humanidades 
demuestra que reduce el estrés 
en un 33%, aumenta la motiva
ción en un 20% y disminuye la 
ansiedad en un 12%. En esta lí
nea, la Universidad de Birmin- 
gham, Reino Unido, demostró 
que escuchar música mientras se 
realiza una actividad repetitiva 
mejora la productividad y la 
eficiencia de la tarea realizada. 
Panasonic indica que estimula la 
creatividad y la concentración.

La plataforma de idiomas 
Preply realizó una investigación 
sobre el incremento de la pro
ductividad de los trabajadores 
impulsada por esta herra
mienta. Yolanda del Peso Ra
mos, especialista de la empresa, 
explicó que, “aunque cada

La canción “Shakira: Bzrp 
music session, Vol. 53” 
aumentó la velocidad de 
escritura en seis palabras 
por minuto y permitió 
completar las tareas 22 
segundos más rápido

persona tiene un estilo único de 
trabajo, está comprobado que la 
música adecuada puede liberar 
dopamina, aumentar la moti
vación y mejorar la memoria”.

La música adecuada no solo 
favorece la concentración, sino 
que también crea un ambiente 
laboral dinámico y motivador. 
Sin embargo, encontrar la mú

sica ideal para cada persona 
puede requerir algo de prueba y 
error, ya que lo que funciona 
para unos no necesariamente lo 
hará para otros. La clave está en 
identificar qué géneros o tem
pos se alinean mejor con las ta
reas que se realizan.

Según el relevamiento de 
Preply, las canciones con un 
tempo medio, alrededor de los 
65 pulsos por minuto (BPM o 
beat per minuté), son ideales 
para crear un ambiente de 
concentración sin generar dis
tracciones. La explicación: la 
música en este rango favorece la 
atención sostenida y evita que el 
cerebro se desvíe hacia otros 
estímulos.

La canción más efectiva para 
potenciar la productividad es 
“Another Love”, de Tom Odell 
(2013). Aunque su ritmo es 58 
BPM más lento que el óptimo, 
mejoró significativamente las 
métricas de productividad y 
logró que los participantes es
cribieran 26 segundos más rá
pido y aumentaran la precisión 

en un 2 por ciento.
“Mariposa traicionera”, de 

Maná, acelera la escritura. Es
pecíficamente, reduce el tiempo 
de las tareas en 35 segundos y 
aumenta la velocidad en seis 
palabras por minuto. A pesar de 
su tempo de 101 BPM, mucho 
mayor al ideal, ayuda a mante
ner el ritmo y el enfoque, pero 
no afecta la precisión.

Una de las grandes sorpresas 
reveladas por el estudio es el 
impacto de la canción “Shakira: 
Bzrp music session, Vol. 53”. 
Pese a que su ritmo de 122 BPM 
y está lejos del óptimo, aumentó 
la velocidad de escritura en seis 
palabras por minuto. Los par
ticipantes completaron las ta
reas 22 segundos más rápido.

Además, la diversidad lin
güística en las canciones aporta 
una dimensión interesante a las 
listas de reproducción corpo
rativas. Se descubrió que el 50% 
de las canciones más producti
vas en oficinas están en español, 
mientras que la otra mitad está 
en inglés__ —
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